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404-8759 

INTERIOR DEL PAIS     
CHUBUT: Lisandro de la Torre 3352 Bº 
Juan XXIII, Cdoro. Rivadavia • Gales 
643 Trelew • CÓRDOBA: San Martín 458 
Capital • ENTRE RÍOS: Tel. (0343)15 
4280 574 • MENDOZA: Garibaldi 566 Tel. 
(0261) 429-6258 Mza.  Cap. • SANTIAGO 
DEL ESTERO: La Plata 238 Tel.(0385)434-
2367  • Soler 547 Tel.(0385)427-6261 
La Banda • NEUQUÉN: Pringles 1500 
Bº Islas Malvinas, Nqn. Cap. • SANTA 
CRUZ: Rivadavia 406 Tel.(02966)488-043 
Río Gallegos • SAN JUAN: 9 de Julio 
252 • JUJUY: Escolástico Segada 1206 
San Salvador • SALTA: Gorriti 199, esq. 
Urquiza • SANTA FE: Crespo 3965 Tel.
(0342)481-0945 Sta. Fe • Entre Ríos 
1055 (pta alta) Rosario • Tel.(03382)15-
57-9567 Rufino • TUCUMÁN: Benjamin 
Villafañe 1126 San Miguel de Tucumán 
Tel. (0381) 15 588 0978 • Congreso 
134, Banda del Río Salí  •  RÍO NEGRO: 
Albarracín 946, Tel.(02944)15-506-501 
Bariloche • CORRIENTES: Tel.(03772) 
43-3326 • Chaco: Pje. Humaitá 1331 
Resistencia, Tel.(03783) 15 565159.

MstArgentina
@MSTargentina

webmaster@mst.org.ar

Estos últimos días han sido por 
demás importantes a la hora de 

analizar los aspectos centrales de 
la coyuntura política del país. Las 
movidas del gobierno van ponien-
do sobre el tapete que las cosas se 
están complicando seriamente. Hay 
que buscar en viejas entrevistas 
para encontrar rastros de la famosa 
tesis oficial que nos despegaba de 
los problemas internacionales. Los 
blindajes hechos de discursos elec-
torales no han servido para espan-
tar el espectro de la crisis capitalista 
mundial. Cada vez más visibles, los 
problemas en la economía global 
meten la cola en el continente y, 
por supuesto, en el país.

Del intento de ‘fiesta’ oficial por 
el proyecto de YPF a la entre-

ga de los ferrocarriles Sarmiento y 
Mitre al grupo Roggio pasó muy 
poco. No hubo muchos entusiastas 
tras el anuncio. Además de premiar 
a un grupo que el propio gobierno 
denunció durante el conflicto sala-
rial que se desató en entre Metro-
vías y los trabajadores del subte, lo 
que se reconoce es la responsabili-
dad de los funcionarios que estaban 
a cargo de controlar la actividad de 
TBA y dejaron que todos estos años 
las cosas fueran como son y millo-
nes viajen de manera humillante 
todos los días de la vida. 

En cambio, las miradas sí se 
posaron todas sobre el inefable 

Aníbal Fernández, que dio leccio-
nes de fuerza de voluntad explicán-
dole a los cuatro millones de argen-
tinos que quieren comprar dólares 
que él hace lo que quiere con su di-
nero. Este mosquetero del combate 
cultural para “desdolarizar” las cos-
tumbres de los argentinos (declara 
que) tiene 100.000 dólares en su 

Hagamos la alternativa que se necesita
poner en pie una gran alternativa 
política, que represente verdade-
ramente nos anhelos de cambio, 
de soluciones profundas, que hace 
años tiene el pueblo trabajador. 
Una herramienta unitaria, que 
pueda contener en su seno a todas 
las expresiones que sostienen pro-
puestas antiimperialistas y anti-
capitalistas, luchando de punta a 
punta del país. Ha sido por ese el 
objetivo trazado que hoy somos 
parte del Mov. Proyecto Sur junto a 
Pino Solanas. Es para fortalecer ese 
camino que apostamos a confluir 
políticamente con los compañeros 
de la CTA que participan de la 
vida política, con los que vamos 
al paro del 8/6; y también con los 
sectores de izquierda política y 
social que abandonen el sectarismo 
y se jueguen a construir un espacio 
para disputar grandes sectores a 
los partidos del sistema. Estamos 
convencidos de que, como se puede 
ver en Grecia, son las herramien-
tas transformadoras y amplias, de 
confluencia, las que pueden abrirse 
camino y hacer posible la pelea por 
gobiernos de los de abajo. 

Los meses que vienen serán im-
portantes en definiciones. Tam-

bién en luchas y en organización. 
Pero junto con dar cada pelea hasta 
el final, los trabajadores, los jóvenes, 
los movimientos sociales, la inte-
lectualidad crítica, los sectores del 
arte que no se callan, tenemos que 
avanzar en el debate político. Uni-
dos por un programa transformador, 
respetando las diferencias y sin bajar 
ninguna bandera, hagamos con ur-
gencia la alternativa que hace falta. 
El MST se juega plenamente por 
esta perspectiva e invita a quienes la 
compartan a sumarse a la organiza-
ción para fortalecer esta propuesta.

poder. Esa misma cantidad le autori-
zaron hace algunos días a comprar a 
Máximo, ante la indignación de los 
trabajadores de la AFIP. El muchacho 
sigue las costumbres de su madre, la 
presidenta, que no ha podido ‘pe-
sificar’ los tres millones de billetes 
estadounidenses que tiene atesorados. 
Con la inflación que sigue firme, las 
provincias en rojo, las peleas por la 
CGT, Boudou, Schoklender y todo 
lo demás, para el ánimo general las 
cosas se van poniendo espesas. Un 
sentimiento de incertidumbre poco a 
poco gana lugar en grandes sectores. 
Incertidumbre, que se mezcla con 
bronca.

Frente a este panorama de com-
plicaciones, el gobierno cuenta 

con el punto a favor de no enfrentar 
propuestas alternativas fuertes, que le 
disputen por izquierda. Macri en-
trega la Ciudad y ni siquiera se hace 
cargo del subte. La UCR sigue siendo 
un cambalache, que cuando hila una 
idea siempre apunta a volver a rece-
tas fracasadas (y sufridas). Con sus 
diferentes estilos y proyectos, todos 
estos espacios terminan sostenien-
do lo esencial de un modelo de país 
que está agotado y si no logramos 
cambiar terminará por arrastrarnos 
al desastre. Binner salió bien ubica-
do de la contienda electoral. Pero 
su negativa a ir por un cambio de 
modelo se expresa cada vez más. Su 
delfín Bonfati se encamina a serios 
problemas en Santa Fe y en Buenos 
Aires los diputados del FAP le die-
ron quórum a Scioli para aprobar un 
impuestazo que golpeará al pueblo. 
Quienes creyeron en esta propuesta 
también terminarán por sufrir una 
gran decepción.

La realidad nos coloca cada vez con 
más fuerza frente al desafío de 

Para salir de este modelo agotado

El primer referéndum de la Argentina de carácter vinculante 
sobre la megaminería, mostró contundentemente la voluntad real 
de todo un pueblo. Se votó afirmativamente una norma que prohí-
be la minería a cielo abierto en las 8.000 hectáreas de ese poblado. 
Sobre 3.601 empadronados, debía votar el 50% para que la consulta 

fuera válida, pero votó el 72% 
del padrón y una arrasadora 
mayoría de 82,08% aprobó 
la ordenanza que prohíbe la 
minería. Cristina, los gober-
nadores extractivistas y las 
corporaciones megamineras 
sufrieron una clara derrota.

Loncopué contra la megaminería Continúan los actos 
por los 20 años del MST

Jueves 7 - 14 hs

Que siga “Leña al Fuego”
y en apoyo 

a Herman Schiller
Protesta ante Radio Ciudad

Viernes 15 - 18 hs

Espectáculo musical 
con artistas 

de la vía pública
Legislatura - Salón San Martín

Lunes 25 - 17 hs

Reunión por la Sala Alberdi
y en defensa 

de la cultura popular
Legislatura - Salón San Martín

Capital y JS: domingo 10 de junio a las 12 hs, en el Club Gral. Paz de 
Mataderos (Avda. de los Corrales 2701). Habla: Alejandro Bodart

Oeste del Gran Buenos Aires: Sábado 9 de junio a las 20 hs. Acto 
en el Sindicato del Cuero. Machado 881, Morón (a 2 cuadras de la 
estación). Hablan: Guillermo Pacagnini y Vilma Ripoll

 Regional La Plata, Berisso y Ensenada: El miércoles 20 junto a 
todos los compañeros y amigos con los que compartimos la lucha por 
construir un mundo socialista! Te esperamos en el camping de Judiciales 
para pasar el día con juegos, baile y acto con Vilma Ripoll, calles 505 
y 28, a las 12.30 hs.
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Los docentes vemos a diario
una Argentina donde pesa la infla-
ción que licua el presupuesto edu-
cativo y nuestros salarios; así como
los ingresos de los padres y fami-
lias de nuestros alumnos.

Esto deteriora el nivel de vida
y la posibilidad de educar. Agrava-
do por la decisión del gobierno
nacional de pagar 12.000 millones
de dólares este año de una deuda
externa fraudulenta, provocando la
actual crisis del dólar para cumplir
con los acreedores externos. ¡Re-
cursos que deberían ir a mejorar
salarios, presupuesto o a trabajo!

En este contexto y al convocar a
parar el 8 de junio la CTA y tam-
bién distintos gremios docentes del
país, dando continuidad a la lucha
en varias provincias o como forma
de retomarla; esto nos plantea, a un
importante colectivo docente, la po-
sibilidad de confluir en una amplia
unidad de acción, desde el reclamo
local a un pliego general que apunte
a unificarnos nacionalmente.

Nos brinda la oportunidad tam-
bién de dar continuidad al masivo
paro nacional que los docentes pro-
tagonizamos el 6 de marzo y las con-
ducciones de CTERA y CEA nos
negaron, aún después de los agra-
vios de la Presidenta. Esto facilitó al
ministro Sileoni dar por cerrada la
paritaria nacional, sin los logros sa-
lariales necesarios para la docencia.

Un elemento que unifica es la
política de paritarias sin techo, por
un verdadero aumento salarial y la
eliminación del impuesto a las ga-
nancias sobre el salario que afecta
a un número creciente de docen-
tes y a otros trabajadores.

Así, en Bs. Aires, 70.000 do-
centes pasaron a pagar “ganancias”
y el 50% dejó de cobrar el salario

familiar. Frente a esto, no alcanza
con hacer petitorios a la AFIP o a
Trabajo para que eliminen el im-
puesto a las “ganancias” sobre el sa-
lario y los topes en asignaciones fa-
miliares como hace la Celeste de
SUTEBA, aliada al gobierno.

¡La plata no alcanza!
¡Sobran razones y por eso llama-

mos a luchar unidos el 8 de junio!
Las provincias, entre rebajas a la

coparticipación, sienten los efectos
de la “sintonía fina” del gobierno de
Cristina y gobernadores como Scioli,
De la Sota, Uribarri o Macri dieron
aumentos salariales que no superan
el 20%, por debajo de la inflación. Y
en varios casos en “cuotas” como
Bonfatti que, en Santa Fe, dio un 18%
en marzo y un 3% en julio o Sapag
en Neuquén, donde el aumento fue
del 16% dividido en dos cuotas de
8%. Mientras Corpacci en
Catamarca otorgó un 12,5% y -lue-
go de la lucha que dio origen a
ADUCa- debió llevarlo al 20%, aun-
que sin alcanzar el reclamo docente.

A esto se suman los ajustes pre-
supuestarios, en obras e infraestruc-
tura, la falta de cargos, a los come-
dores o becas. ¡Hoy es imprescindi-
ble que el estado nacional y los esta-
dos provinciales inviertan más en
educación!

Ataques a las obras sociales pro-
vinciales, la OSPLAD y las cajas
previsionales que generan conflictos
como en el Chaco, Neuquén, Entre
Ríos o Tierra del Fuego.

El pago desdoblado de salarios,
primero en Entre Ríos y luego en
Santa Cruz, motivando las protes-
tas de la Mesa de Unidad Sindical.
Con subas de impuestos y de tarifas
en peajes o el agua, junto a un nue-
vo endeudamiento provincial que el
pueblo pagará con más ajuste como
en Buenos Aires.

Numerosas provincias o muni-
cipios empiezan a pagar con bonos
a sus proveedores y expresan difi-
cultades para pagar los aguinaldos
ante una coparticipación de impues-
tos que la Nación recorta.

También se enfrenta el cierre de
cursos y los mayores subsidios a la
educación privada en la Capital.

Ante este panorama, hemos re-
clamado a los distintos gremios, Con-
federaciones y sectores la necesidad
de convocar a instancias democráti-
cas para que la docencia se pronun-

cie por parar el 8 de junio o reali-
zar la mayor acción posible. Y da-
mos un paso más en la unificación
de los conflictos al convocar a los
trabajadores de la educación del
país a sumarse a luchar el 8 de ju-
nio.

Los sindicatos y seccionales de
trece provincias que impulsamos
esta convocatoria, partimos de
una amplia consulta en escuelas,
plenarios, asambleas o congresos
que se pronunciaron en ese senti-
do para luchar por:

1)    Verdadero aumento sala-
rial hasta cubrir la canasta fami-
liar, blanqueo de las sumas en ne-
gro y 82% móvil.

2)    Eliminar el impuesto a las
ganancias sobre el salario y los to-
pes en las asignaciones familiares.

3)    Mejorar las condiciones
de trabajo. Defensa de las obras
sociales y cajas de jubilación.

4)    Mayor presupuesto edu-
cativo (infraestructura, cargos, co-
medores, becas, etc.).

5)    Devolución de los descuen-
tos por paros, inmediato pago de
altas y regularización de haberes.

6)    En defensa de la escuela
pública, eliminación de los subsi-
dios a la educación privada.

7)    Plata para educación y
salario, no para la deuda externa.

8)    No a la ley antiterrorista.
No más represión.
Desprocesamiento de los luchado-
res populares, sociales y gremiales.

Ademys Capital / Adosac Santa Cruz
/ ADUCa Catamarca / AGMER Paraná,
Concepción del Uruguay, Villaguay, Is-
las, Federación-Chajarí, Minoría de Con-
cordia y docentes de CTA Regional En-
tre Ríos / Directivos y docentes de
AMSAFE Rosario en la CTA / ATECH
Regional Sur Chubut / ATEN Rincón
de los Sauces y Docentes de la CTA
Neuquén / GDA Formosa / MPL Mi-
siones y Frente Gremial Docente de Mi-
siones (UDNAM, Compromiso con Las
Bases y Línea Alfredo Bravo) / SITECH
Federación Chaco / SITRAED CDP
Chubut / SUTEBA Bahía Blanca,
Berazategui, Escobar, Marcos Paz,
Quilmes y Minorías de Comisiones Di-
rectivas de los SUTEBA de La Matanza
y Echeverría-Ezeiza / SUTEF Tierra del
Fuego / UEPC Córdoba Delegados De-
partamentales de Capital, Punilla, Río Se-
gundo y Santa María

Hospitales bonaerenses paran el 8
El sábado 2 se reunió el Congreso general de delegados de

CICOP para considerar la convocatoria al Paro nacional del 8. Acor-
de a la metodología democrática ya tradicional en nuestro gremio,
los congresales expusieron los mandatos de las asambleas hospita-
larias y luego de un intenso debate se resolvió por una amplísima
mayoría convocar al Paro y participar activamente de las
movilizaciones regionales y a la Plaza de Mayo.

Pese a que el Consejo Directivo Provincial ya había tomado
clara posición respecto del Paro de nuestra central, apelando a la
necesaria democracia sindical se abrió un período de amplio deba-
te en todos los hospitales y centros de salud, convocando a asam-
bleas y consultas, para tomar democráticamente la decisión y asi-
mismo para que el paro sea lo más contundente posible.

G.PG.PG.PG.PG.P.....

El martes 5 en la sede central de la CTA, distintas organizaciones
sociales nos reunimos con Pablo Micheli y otros dirigentes de la central.

En la reunión (CCC, Barrios de Pie, FPD Santillán, FUBA y el
sindicato del Cuero), comunicamos la participación de nuestro MST
Teresa Vive, en todas las acciones y cortes del país. En Capital parti-
ciparemos también con una importante columna de la movilización
central y acto en la Plaza de Mayo. El próximo viernes toda nuestra
organización estará movilizada para asegurar el éxito del paro general.

Sobran las razones para que los trabajadores desocupados nos
movilicemos junto con nuestros compañeros ocupados de la CTA.  El
anuncio del aumento en el Argentina Trabaja es una promesa incierta
cuando ya hace más de dos años que el ingreso de los cooperativistas
está congelado en $1.200 y ha perdido a la fecha más del 50% de su
valor adquisitivo.

El aumento de los precios se devora la asignación por y hijo y del
resto de los planes.

También nos sumamos porque nuestros compañeros tienen el de-
recho de acceder a un trabajo genuino, y no vivir de una insuficiente
ayuda obtenida a fuerza de importantes luchas contra el manejo
clientelar.

Gustavo GiménezGustavo GiménezGustavo GiménezGustavo GiménezGustavo Giménez

El MST Teresa Vive en todos los cortes

  Frente a las señales de ajuste y la intención del Gobierno de fijar
topes a la paritaria y a la pauta salarial, y ante el reclamo que se
llevara a cabo con el paro nacional del 8 de junio con movilización a
la Plaza de Mayo y 100 cortes de ruta y puentes en todo el país, la
Seccional San Fernando del SUTNA y la Lista Negra ratifican su
apoyo a todas las luchas. (...) debemos con pesar señalar nuevamen-
te que la Comision Directiva del SUTNA y el Secretario General
Pedro Wasiejko no convocan al paro ni a movilizar remarcando su
posición de apoyo a las politicas de ajuste y de apriete que da el
gobierno y las patronales del
neumatico(...)

  Declaramos como consignas
propias de la Seccional San Fernando
y de la Lista Negra…

  No al impuesto al salario.
Paritarias sin techo: salario mínimo
igual a la Canasta Familiar. 82% mó-
vil y unificación de las asignaciones
familiares. No a la Ley Antiterrorista.
Ratificamos una vez más que los tra-
bajadores no vamos a pagar la crisis.

Seccional San Fernando SUTNA
  Lista Negra Agrupación 1º de

setiembre
San Fernando 05 de junio de 2012

 Trabajadores del neumático

GuillermoGuillermoGuillermoGuillermoGuillermo
PacagniniPacagniniPacagniniPacagniniPacagnini

CTA: Paramos el 8 y marchamos a Plaza de Mayo
El 8 de junio viene con fuerza el paro nacional construido en centenares
de asambleas, reuniones y plenarios a lo largo del país. Para ayudar a que
se ganen las luchas contra el ajuste, por salario y trabajo y también para
postular con fuerza a la CTA en el camino de la central de masas y la
nueva dirección democrática y combativa que se necesita. Desde la
Corriente Sindical del MST estamos impulsando con todas nuestras
agrupaciones docentes, de salud, estatales, judiciales y de los gremios
privados el paro en cada provincia para que el mismo sea contundente.

Docentes, Gremios y Seccionales del país
en unidad ante el paro del 8 de junio

Coordinador de la Corriente
Sindical del MST
Mesa Ejecutiva Nacional CTA

Por salarios, condiciones de trabajo y mayor presupuesto

Diputados con el paro

Diputados de distintos bloques, entre ellos nuestro compañero
Bodart, concurrieron a la CTA a manifestar su apoyo al paro nacional
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Al igual que en la cuestión de
los recursos hidrocarburíferos, la
políticas para el sistema
ferroviario son muestra concreta
del proyecto de país que se
pretende llevar adelante. Este
modelo de entrega y saqueo
tiene el ferrocarril como lo
vemos hoy. La lucha por un
ferrocarril 100% estatal y con
control social es parte de la
batalla por dar vuelta la
historia en Argentina.

En otras ediciones de Alter-
nativa Socialista hemos detalla-
do el proceso de entrega de
nuestro sistema ferroviario. En
esta ocasión queremos reafir-
mar definiciones centrales a la
hora de pensar en recuperar
nuestro transporte.

¿Gasto público o servicio
esencial?

El transporte público de
pasajeros es un servicio esencial
en cualquier país. Nada podría
funcionar si las personas no pu-
dieran llegar a sus lugares de
trabajo, estudio, atención mé-
dica, etc. Por el contrario,
mientras mejor funcione un sis-
tema de transporte, más con-
tribuirá al funcionamiento ge-
neral de la actividad de la so-
ciedad. Mantenerlo y mejorar-
lo debería ser una de las prio-
ridades de cualquier estado.
Pero en Argentina no pasa eso.

‘El ferrocarril da pérdidas’.
Aquella idea neoliberal, impul-
sada por Menem y Alsogaray,
difundida efusivamente por
Neustadt y otros canallas por
el estilo todavía se mantiene en
la boca de los funcionarios
nac&pop. Desde aquellos mo-
mentos hasta la fecha, el dis-
curso que propone empresarios
que inviertan y hagan negocio
con el transporte de pasajeros
sigue intacto. Por eso, aún
cuando se demuestra que son
un desastre, desde el gobierno
se traspasa a otro grupo y las
cosas siguen como están...o
peor.

Trenes y proyecto de país

Argentina tiene una exten-
sión bastante importante. Tam-
bién variedad de climas y acti-

sufren todos los días: la empresa
TBA cometía gran cantidad de
incumplimientos y ofrecía un ser-
vicio deficiente. Por eso, cuando
ya no había ninguna forma de
tapar semejante evidencia, el go-
bierno decidió avanzar con la
quita de la concesión. No es ca-
sual que a los pocos días se anun-
cie la detención de Cirigliano y
otros directivos de TBA.

Lo que el gobierno intenta es
despegarse de un problema, una
y otra vez, lo coloca como ‘partí-
cipe necesario’.

¿Con esto vamos
a viajar bien?

Es cierto que con este anun-
cio no se generó ni por asomo el
debate que hubo con la cuestión
de YPF. Pero a pesar de esto desde
el gobierno se intentó presentar
como una salida al problema. Lo
cierto es que Metrovías-Roggio
había sido denunciada por el pro-
pio gobierno unos días antes de
entregarles este nuevo negocio.

También los trabajadores del sub-
terráneo vienen denunciando hace
mucho tiempo la desinversión y
el abandono que esta empresa
mantiene en la Ciudad de Bue-
nos Aires, a pesar de que el boleto
aumentó un 127% y sigue reci-
biendo subsidios millonarios. De
hecho, Metrovías, Ferrovías y la
propia TBA conformaban la
UGOFE - Gestión Operativa Fe-
rroviaria de Emergencia- que ve-
nía manejando gran parte del sis-
tema ferroviario.

Seguramente los ‘nuevos’ en-
cargados estarán pensando en
aumentos de boleto y de niveles
de rentabilidad, antes que poner
un solo peso en las vías. Así pien-
san las empresas: sólo en sus ga-
nancias, aunque viajemos como
ganado. Ellos y el gobierno se-
guirán en sus negocios. Pero aun-
que se puedan ver algunos cam-
bios de maquillaje, la situación
del transporte ferroviario de pa-
sajeros siga sin mejorar en pro-
fundidad.

vidades económicas regionales.
La política de concentración
económica, impuesta por este
modelo capitalista de saqueo,
llevó a millones a abandonar
sus lugares y apretujarse en los
cordones que rodean las prin-
cipales ciudades. La destruc-
ción del sistema ferroviario lle-
vó a un irracional crecimiento
del circulante de camiones por
las rutas, a la vez que obligo a
muchos a garantizarse algún
auto o motocicleta para poder
llegar a sus trabajos o viajar.
El resultado son enormes cor-
dones de pobreza, un verda-
dero genocidio vial con miles
de muertos en las rutas y las
economías regionales -salvo la
soja- con niveles de desarrollo
muy bajos. Junto con esto, los
costos de traslado hacen im-
posible para muchísima gen-
te poder trasladarse a encon-
trarse con sus familias, visitar
enfermos, etc. Un país así,
para pocos, mantiene un ferro-
carril destruido, que solo uti-
lizan en la zona metropolita-
na y unas pocas ciudades más.

Para terminar con todas es-
tas cosas, es fundamental re-
construir el sistema de trans-
porte ferroviario nacional.

Vamos por Ferrocarriles
100% estatales, con
control social

Han pasado muchos años
de la privatización de nuestro
sistema ferroviario. También
van casi nueve con el
kirchnerismo gobernando. Y
las empresas siguen a cargo del
sistema, llevándose millonarios
subsidios, mientras millones
viajan en pésimas condiciones.

No hay ninguna razón
para aceptar esta situación. Es
fundamental reconstruir un
sistema de transporte ferrovia-
rio 100% estatal y, para que
no sea botín de guerra de los
gobiernos de turno, organizar
un fuerte control social de
usuarios y trabajadores. Así
habrá un servicio seguro, ba-
rato y eficiente para el pueblo
trabajador y un ferrocarril al
servicio de un nuevo modelo
de país.

G.P.

Entran Roggio y Ferrovías

TBA: Un pasamanos que
no resuelve el problema

Las últimas horas antes del fe-
riado del 25 de mayo Ale-
jandro Ramos, secretario de

Transporte tras la renuncia de
Schiavi, acordaba los últimos de-
talles del traspaso. Metrovías y
Ferrovías se harían cargo de lo que
hasta ahora controlaba TBA. La
quita de la concesión era una deci-
sión tomada.

¿Por qué ahora?

Ya pasaron tres meses, esta-
mos llegando al cuarto. 51 falle-
cidos, 700 heridos. Un país con-
movido hasta las lágrimas. Cayó
Schiavi, también Righi. El pri-
mero fue un fusible, que saltó por
la bronca popular. El segundo
había confirmado la existencia de
informes que demostraban la
desidia del grupo empresario y
esta contradicción era intolerable
en las esferas del poder oficial.

Mientras las cosas seguían
puertas adentro de ministerios y
oficinas empresariales nada se
movía, pero las lentísimas peri-
cias (presionadas por enojo po-
pular ante tanta injusticia) ter-
minaron por echar luz sobre lo
que toda la sociedad sabe y los
millones que toman el tren días

Enrique Silva

Para tener un transporte al servicio del pueblo y del país

Ferrocarriles 100% estatales,
con control social

A más de tres meses del
choque del tren en Once y
ante las evidencias
gigantescas contra la
empresa, que amenazan
en llevarse puesto alguno
de los suyos, el gobierno le
quitó la concesión a TBA.
En su reemplazo puso
‘provisoriamente’ a
Metrovías y Ferrovías. Se
trata de otro negociado con
amigos. La solución al
problema del transporte no
viene por acá.

Al cierre de esta edición
un tren arrollaba un auto-
móvil a metros de la esta-
ción Ciudadela. Las dos jó-
venes que regresaban de
su trabajo murieron carbo-

nizadas tras la explosión del
vehículo. Vecinos de la zona
dijeron a los medios que las
barreras nunca funcionan y
que hace algunas semanas
murió otro automovilista en

Otro accidente fatal en el Sarmiento

similares circunstancias.
De Cirigliano o de Roggio.
Más vidas que se suman a
los ‘logros’ del sistema de
transporte en manos em-
presarias.

ULTIMO
MOMENTO
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En las últimas horas se confir-
mó el pedido de detención para
Cirigliano y otros directivos de
TBA. También tuvo que presen-
tarse a declarar Schiavi, que cul-
pó al maquinista. Para que haya
justicia se tiene que abrir la inves-
tigación a los familiares de las víc-
timas y a los trabajadores ferro-
viarios.

En la tarde del lunes 4, el juz-
gado del Juez Bonadío ordenaba la
detención de Claudio Cirigliano,
capo de TBA junto con su herma-
no Roque, y los directivos Carlo
Ferrari (presidente), Daniel Rubio
(gerente de Administración) y
Darío Tempone (gerente de Ope-
raciones). Se los acusa de obstruc-
ción a la justicia por haber sacado
documentación importante antes

El pasado viernes 1º
de julio en la sede
central del parti-

do, Alejandro Bodart, di-
putado porteño del
MST en Mov. Proyecto
Sur, presentó su proyec-
to para echar a Metrovías
y transformar el Subte en
un transporte que tenga
un servicio seguro, efi-
ciente, estatal y con con-
trol social. Lo hizo fren-
te a un importante au-
ditorio de trabajadores
del Subte, del ferrocarril
y líneas de colectivos de
corta, media y larga dis-
tancia. Néstor Segovia,
secretario adjunto de la  AGTSyP
encabezó una nutrida represen-
tación de delegados y compañe-
ros del Subte, junto a Jorge
Morinigo. Claudio Carreño repre-
sentó en la mesa del debate a los
compañeros ferroviarios del Mitre,
Sarmiento, Roca y del Tren de la
Costa presentes y Silverio Gómez,
Secr. Gral de la UCRA (Unión de
Conductores de la República Ar-
gentina) a los compañeros del
transporte automotor de pasaje-
ros.

La reunión se convirtió en una
verdadera asamblea de trabajado-
res, en la cual se discutió en tor-
no al Proyecto de Ley, sobre la
situación de todo el transporte y
la necesidad de tener una pro-
puesta alternativa. Como descri-
bió Bodart: “el accidente de Once
que fue lo más brutal que se dio,
está demostrando que las empresas
privadas en estos años se han dedi-
cado a embolsar la plata de subsi-
dios y de la ganancia que da el
transporte, no han invertido nada
y por eso estamos frente a la posibi-
lidad permanente que lo que pasó
en Once pueda pasar en el Subte o
en cualquier ferrocarril…”

Como bien señaló el dipu-
tado “se ha dado vuelta la con-
ciencia de los 90… Hoy hay un
amplio consenso social de que las
privatizadas no trajeron nada
bueno, hay un odio generalizado
a las empresas privadas. Por eso
decimos que está planteado un
debate para que el Estado se haga
cargo.”.

También explicó el papel cla-
ve del control social: “Uno re-
cuerda que cuando las empresas es-
taban en manos del Estado tam-
bién funcionaban mal… Porque
desde el propio Estado la corrup-
ción hacía que se destruyeran las
empresas, que se despilfarrara el
dinero…

Nosotros no vemos ninguna po-
sibilidad de mejorar el sistema del
Subte, si junto con el Estado no es-
tán los trabajadores que elijan a
los representantes que van a con-
trolar el sistema.”

Plan alternativo de
transporte

“Creemos que en manos del Es-
tado controlado socialmente, se po-
dría hacer un verdadero plan que

integre el ferrocarril, la red de sub-
terráneo, el transporte público y
hacer una verdadera red que solu-
cione los problemas que hay de
transporte, que son muchísimos,
incluso como pasa en muchas capi-
tales del mundo que está todo
interconectado…

Hay empresas como estas que no
pueden estar en manos de gente que
quiera la ganancia. Porque la ga-
nancia se da sobre la base de que
no se invierta en seguridad, que
no se invierta en nada. La ganan-
cia sale de no invertir. Y el ferro-
carril, el subte, no pueden dar ga-
nancia.

Es una inversión que tiene que
ser del Estado como la Escuela Pú-
blica. La Escuela Pública no puede
dar ganancia. Tiene función social
y el Estado invierte.”

Néstor Segovia (AGTSyP): “el
proyecto de ley de Alejandro
lo tiene que saber todo el
mundo”

Cuando le tocó intervenir a
Néstor Segovia señaló, entre otros
conceptos: “Yo estoy a favor de que
quede en manos del Estado. ¿Pero

Cárcel y embargo a Cirigliano, Schiavi
y demás responsables

1º de junio: presentación del proyecto del diputado Alejandro Bodart
Con Cirigliano preso, las pa-

labras de Claudio el pasado vier-
nes 1º, echan luz sobre la situa-
ción del ferrocarril:

“Desde el 95, en que se privati-
zaron el Mitre y el Sarmiento, el
Estado invirtió U$S 7.400 millo-
nes en  los dos ferrocarriles. Las
empresas no invirtieron nada. To-
das las mejoras que se han hecho:
mejoras de vías, coches doble piso,
remodelación de estaciones, se han
sobrefacturado hasta diez veces del
valor real. Y también hemos descu-
bierto cuentas en el exterior, mu-
chas cuentas. En las Islas Caimán,
Cirigliano en el año 2000 tenía U$S
500 millones en una sola cuenta que
le habíamos pescado. Todos fondos
desviados del Estado.

Este fue el gobierno que más
subsidios le dio a las privadas, pero
también lo hicieron De la Rua y
Duhalde. Ahora hasta la burocra-
cia de Pedraza de la Verde de la
UF hablan de reestatizar el ferro-
carril. Kirchner ya había creado
dos empresas de control en el 2005,
Adif y Sof, cuyos titulares son
miembros de la burocracia, que
son los mismos que como Luna de
la Fraternidad están en la Secreta-
ría de Transporte. Antes defendían
a las privadas, ahora quieren te-
ner el control que antes tenía el
patrón y quedarse con los subsi-
dios y el negocio.

Nosotros tenemos que plantear
la reestatización de los servicios pú-
blicos como un plan integral. Es una
exigencia al gobierno de que el Esta-
do se tiene que hacerse cargo. Tene-
mos que ver si parte del proceso de
unificación de la oposición ferrovia-
ria es parte de un proyecto común,
de una campaña permanente.

Esta planteado investigar cuan-
to se invirtió en cada empresa desde
su privatización. ¿Qué podríamos
hacer con esa plata? ¿Porque le deja-
ron a Cirigliano el corredor que va
a Misiones, el que va a Uruguay, le
dieron el negocio del gas de Paraná
Mini, tienen Fabricaciones Milita-
res que era la reconstruía los subtes y
también los ferrocarriles? Denun-
ciando que el gobierno no tiene un
plan alternativo.

Hoy los empresarios hacen ma-
canas y los premian dándole otras
concesiones. Hay que terminar con
esta mentira de un gobierno que
dice que va estatizar cuando no va
a estatizar nada.  Me parece que se
va a destapar la olla de continuar
esto, porque lo que está en juego
hoy es la fuente de trabajo.”

de qué Estado? Si va a
ser como YPF que lo va
a controlar De Vido…
Yo estoy a favor de que
YPF sea de los argenti-
nos, pero de los argen-
tinos honestos, no de los
argentinos chorros. Yo
estoy a favor de que el
Subte sea del Estado
Nacional ¿ahora lo de-
jamos en manos de De
Vido, de Luna, de
Sicaro?. Ahora todos es-
tán contentos de que se
haya ido Schiavi, pero
el nido de víboras sigue
estando ahí… tenemos
que llegar a los usua-

rios. Tenemos que hacer una
concientización en los barrios, el
proyecto de ley de Alejandro lo tie-
ne que saber todo el mundo…”

Silverio Gómez (UCRA): “El
transporte automotor de
pasajeros está en situación
lamentable”

Silverio Gómez, a su turno
relató: “Nadie puede estar ajeno al
accidente que pasó ayer en Misio-
nes, eso es del grupo donde pertene-
cen Miranda, Chevalier, Flecha
Bus, de Luder hnos. que son testa-
ferro de la década del 90, un grupo
en el que esta Kohan y Corach. El
transporte automotor de pasajeros
está en situación lamentable. Estos
chicos que tuvieron el accidente ayer
están manejando más de 600 km
por día un solo conductor, porque
son monoconductores, le están pa-
gando $ 150 la vuelta de Iguazú a
Posadas… Y todo eso pasa en el
transporte de nuestro país. Por eso
si estos proyectos sirven para cam-
biar esto nosotros somos los prime-
ros que vamos a entrar porque que-
remos cambiar”.

Crónica: G.G.

Claudio Carreño lista
Violeta del FFCC Mitre

de que se realizaran los allana-
mientos a las oficinas de TBA.

El martes 5 se presentó Schiavi
a declarar. Lo hizo con un escrito,
negándose a contestar cualquier
pregunta.

Igual que TBA, el funcionario
culpó al maquinista y dijo que no
frenó por algún problema físico o
psíquico. Hay informes extensos
sobre la irresponsabilidad empre-
saria, los trabajadores vienen de-
nunciando hace años la situación
y, por si fuera poco, está la expe-
riencia de millones que viajamos
todos los días como animales. ¡Pero
el gobierno y los empresarios cul-
pan al maquinista! Como pasó con
el caso Dalmasso en Río Cuarto y
con tantos otros, el poder siempre
busca algún ‘perejil’ para descargar

la culpa de sus actos corruptos y
criminales.

La noticia de la detención no
puede confundirnos. Estos señores
han sido acusados de obstruir a la
justicia, cuando en realidad ten-
drían que estar hace tiempo en la
cárcel por su responsabilidad direc-
ta con el choque. Y junto con ellos,
debería ir preso Schiavi y todos los
funcionarios que estaban a cargo
de controlar el servicio y jamás hi-
cieron nada. Pero todos sabemos
que la justicia que tenemos siem-
pre defiende a los de arriba. Aun-
que caiga alguno, tratarán de sal-
var a los demás. Las vidas perdidas
no se recuperan. Si queremos lo-
grar justicia las víctimas, es nece-
sario que los únicos interesados en
ella controlen la investigación. Es

necesario que familiares y trabaja-
dores ferroviarios tengan el más
irrestricto acceso a todo lo que se
está haciendo, los peritajes, docu-

mentos, etc. Esta es la única garan-
tía que tenemos de que paguen los
responsables.

G.P.

Reestatizar el Subte con control social

Carreño, Bodart, Segovia y  Gómez

Cirigliano, Cristina y Schiavi.
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Tras la renuncia de
Salvatierra (presidente
nombrado en diciembre)

las autoridades tantearon los áni-
mos y trataron de cerrar acuer-
dos con UPCN y estirar lo más
posible la negociación con ATE
y los trabajadores organizados en
la asamblea. Pero ante una pri-
mera oferta insuficiente la asam-
blea ratificó su voluntad de se-
guir la lucha y retomó el paro.

Esta actitud decidida de los
trabajadores hizo que se tuvieran
que sentar a negociar y finalmente
vuelvan a pagar la bonificación
este mes toda junta y no en sep-
tiembre como transó UPCN. Se
recuperó definitivamente el 6,5%
con su correspondiente retroac-
tivo desde el mes de diciembre.
Además descongelaron las vacan-
tes del Instituto y este año co-

menzarán a pasar a planta per-
manente, por estricta antigüe-
dad, 200 contratados bajo LCT.
Se eliminarían también los con-
tratos basura y los becarios que
realizan órdenes de trabajo que
serían incorporados a un régimen
equiparado al de planta.

Pero el saldo más positivo que
nos deja esta lucha no son los lo-
gros obtenidos. Si no la organiza-
ción que desarrollamos, todos sa-
bemos en el Instituto que cual-
quier nuevo ajuste o pelea nos en-
contrará mucho mejor preparados.

El grado más alto se dio con
las asambleas por centro, que ac-
tuaron como el organismo de
base que luego aportaba a la asam-
blea general de más de 800 com-
pañeros, que era la que decidía.
Entrevistamos a los compañeros
de INTI lácteos para que nos
cuenten como fue su experiencia.

INTI: Le torcimos el brazo al gobierno
Juan VJuan VJuan VJuan VJuan Valleallealleallealle     Junta interna ATE

¿Cómo inició la organización de
la asamblea en el centro?

En el marco del conflicto y con
la intención de fortalecer la deci-
sión de la asamblea, de visibilizar
el conflicto puertas afuera del ins-
tituto, los trabajadores de INTI
lácteos, realizamos por el mes de
abril la primera asamblea del cen-
tro, para decidir la interrupción
del control mensual de leche cru-

Asamblea por Centro: La organización de los trabajadores de lácteos

da (1)  (control que se realizó por
21 años ininterrumpidamente),
con el objetivo que nuestro recla-
mos tenga incidencia a nivel
interministerial.

El hecho de hacer asambleas
en el centro contribuyó a la ma-
yor participación y compromiso
de nuevos compañeros, y gene-
rar un ámbito previo de discu-
sión y elaboración conjunta de las

propuestas a llevar a la asamblea
general.

¿Cómo fortalece la organización
del centro la asamblea general?

Tener una decisión como cen-
tro, avala en principio la postura
del conjunto de los compañeros
y a su vez nos fortalece junto al
resto de los trabajadores.

Realizar la asamblea previa en
el centro nos da la posibilidad de

debatir y analizar en profundi-
dad las diferentes posturas, y ante
la asamblea general presentar y
defender la postura unificada que
tomamos, con mayor seguridad.

¿Y cómo continua?
Hay que tener en claro que las

asambleas por centro, a demás de
beneficiarnos como planteamos
anteriormente en la organización
para esta lucha, son un espacio

que debe continuar mas allá de
la existencia de un conflicto, para
legitimarlo definitivamente,
como instancia democrática de
debate sobre el INTI que quere-
mos.

(1) Existe un convenio por ley con el Mi-
nisterio de Agricultura que utiliza dicho
control como herramienta para la
implementación del pago de leche por
calidad.

El paro nacional del 8 de Ju-
nio de la CTA llega en un mo-
mento en el que existen diversos
conflictos en el área de salud en
el interior del país. Aunque
CICOP finalizó su conflicto sa-
larial y siguen los reclamos por
varios puntos de la paritaria, en
varias provincias recrudecen los
conflictos que enfrentan a los go-
bernadores. Un anticipo de las
consecuencias del “rojo” financie-
ro en las tesorerías provinciales,
y de que el ajuste kirchnerista tie-
ne en los trabajadores del estado,
tanto nacional como provincial y
municipales, una de sus destina-
tarios centrales.  Gobernadores
que recibieron  “favores” del go-
bierno nacional mediante la
“caja” de CFK, ahora acusan re-
cibo de la llegada de la crisis (de-
mostrando la falacia del supues-
to “blindaje”) ya no puede seguir
gozando de la fiesta. Por supues-
to que esta crisis no la pagan los
empresarios amigos o los grandes
capitalistas de esas provincias sino
los trabajadores. Es por eso que
la salud es hoy junto con educa-
ción, justicia y asistencia social
una de las áreas más afectadas.
Esto explica la firmeza y la fuerza
de los conflictos en los sindicatos
de FeSProSa (federación nacional

de profesionales de la salud) y la
persistencia particular de los pro-
fesionales y técnicos en algunas
de ellas.

En AMPROS los compañeros
mendocinos consideraron en ple-
biscito la propuesta salarial del
gobierno provincial, a través de
un mecanismo original a la vez
que muy democrático de consul-
ta. AMPROS ya realizó medidas
de fuerza y sufrió en los últimos
conflictos descuentos, multas y
diversas persecuciones a pesar de
lo cual la lucha allí continúa. En
Santa Fe SIPRUS que también
viene realizando medidas ante la
falta de respuesta del Gobierno
“socialista”, que insiste en desco-
nocer los reclamos y continua
descontando los días de paro, re-
solvió profundizar el plan de lu-
cha. A su vez se está impulsando
una solicitada de apoyo al con-
flicto para ser firmada por perso-
nalidades políticas, gremiales y
sociales. San Juan (ASPROSA) y
Jujuy (APUAP) también están
peleando en defensa de sus sala-
rios. El escenario conflictivo cre-
ce y los trabajadores del área de
salud se ponen de pie para decir-
le al gobierno kirchnerista y sus
gobernadores que no van dejar
pasar más ataques a la salud de
nuestro pueblo.

Entrevista a Micaela, Guillermo y Fernando - INTI Lácteos PTM

Hospitales en lucha

Los judiciales bonae-
renses seguimos en lucha.
Aunque, por decisión de
la mayoría de las asam-
bleas departamentales y
dado lo prolongado del
conflicto, se resolvió un
cambio en la modalidad
del paro ininterrumpido
que sostuvimos por más
de 45 días, como parte
de una lucha que veni-
mos llevando adelante
hace más de tres meses. Conti-
nuando con distintas medidas,
levantando el reclamo por la Ley
porcentual y un aumento sala-
rial del 30%.

En ese marco, el viernes 1°
realizamos un nuevo paro con
movilización a La Plata, de-
biendo incorporar el tema de
los nuevos y durísimos des-
cuentos ilegales que la Supre-
ma Corte está efectuando para
este cobro, ignorando la volun-
tad del gremio y de los judicia-
les en general de mantener el
diálogo para encontrar solución
al reclamo. Es que, como su
única respuesta, la Corte plan-
teó la “bondadosa oferta” de vol-
ver a hacernos los descuentos,
pero en tres cuotas…

Similar actitud mantiene el go-
bierno de Scioli y Mariotto. Quie-
nes siguen desoyendo nuestra voz,
negándose a discutir cualquier pro-
puesta de ir restituyendo gradual-
mente la Ley porcentual. Lo que sí
hacen, junto con la Corte, es avalar
que se cierren los edificios de la Jus-
ticia cada vez que movilizamos y
llenarlos de policías; pasando in-
cluso por sobre fallos judiciales que
dictaminaron que se retiren las
fuerzas represivas.

Llegando al punto tal punto,
en la última movilización en La
Plata, montaron una provocación
para poder reprimir, mandando
a los bomberos custodiados por
la infantería y -a fuerza de
bastonazos- intentaron apagar

unos neumáticos que se
quemaban en la calle. Ese
grave hecho terminó con
compañeros procesados
gracias a la intervención del
fiscal Romero, un conoci-
do “antipiquetero” platen-
ses que suele destacarse por
sus comentarios de tinte fas-
cistas en los medios…

Pero ninguna de estas
medidas logran ocultar el
hecho de que los judiciales

estamos dando una de las luchas
más largas y duras de las que hoy
recorren el país. Logrando rom-
per el techo paritario con un au-
mento salarial que alcanzó al
26%. Y dispuestos a ir por más,
por la ley porcentual que nos
robó la dictadura y también la
“democracia” de los ’90.

Por eso el viernes 8, junto con
la Federación Judicial Argenti-
na y en conjunción con el paro
convocado por la CTA, vamos a
un nuevo paro total nacional. Y
luego, seguramente, evaluare-
mos y seguiremos con las asam-
bleas, analizando los futuros y
mejores pasos a dar en este pro-
longado y justo reclamo.

Alternativa Judicial

Pese a los descuentos y la represión

Sigue la lucha judicial bonaerenseOrlando Restivo. Directivo de CICOP
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No a la reforma inconsulta

Los Técnicos copamos la Legislatura
La política educativa de Macri 

y Bullrich es clara: atacan lo públi-
co y favorecen lo privado. En ese 
camino, atropellan todo lo que se 
les interponga.

En las escuelas técnicas y con 
la excusa de adecuarse a la ley 
nacional, dictaron resoluciones 
autoritarias para imponer nuevos 
planes de estudio y currículas en 
las especialidades de Química, 
Automotores, Construcciones, 
Mecánica, Electromecánica, Elec-
trónica y Telecomunicaciones.

La finalidad de esta reforma es 
vaciar la especialización. Quieren 
acortar los trabajos prácticos en 
talleres y laboratorios, agregar 
asignaturas humanísticas y reducir 
las materias técnicas específicas. 
Esto perjudica nuestra formación y 
nuestra futura inserción laboral.

No consultaron a nadie

Según las resoluciones, para el 
nuevo plan de estudios tomaron en 
cuenta “los aportes construidos me-
diante las consultas técnicas, entrevistas 
en profundidad y paneles de discusión 
con actores de las escuelas técnicas”.

¡Todo verso! Salvo algún 
supervisor o director amigo no 
hicieron ni una sola consulta 
seria, amplia y democrática 
con la comunidad educativa 
de las técnicas. No tomaron en 
cuenta planes de actualización 
hechos por docentes de algunas 
especialidades. No les importa la 
participación y la opinión de los 
docentes, estudiantes y padres. 
Pero…

A partir de la 27, la 35 y otras 
escuelas, los estudiantes técnicos 
empezamos a autoconvocarnos. 
Fuimos sumando escuelas, para 
frenar esta imposición del ma-
crismo. Hace dos semanas, un 
grupo fuimos a la Legislatura. El 
diputado Alejandro Bodart -del 
MST en Movimiento Proyecto 
Sur- nos abrió la posibilidad de 
hacer una reunión ahí, para ser 
escuchados por todos los blo-
ques. Debatimos en asambleas, 
evaluamos los pasos a seguir y 
estamos organizando un movi-
miento representativo de más de 
20 colegios. Invitamos a los 60 
diputados y el lunes 4 se concretó 
la reunión.

Primer round, adentro

¡Fue impresionante! El 4 éra-
mos como mil en la Legislatura, 
con muchos docentes y también 
padres. Unos 500 copamos el Sa-
lón Dorado, mientras otro tanto 
hacía el aguante afuera. Estuvieron 
Bodart, algunas diputadas y otros 
asesores. También Gulmanelli y 
Pagano, Directores de Educación 
Estatal y de Técnica. Uno a uno les 
pusimos los puntos y lo mismo los 
docentes, durante tres horas.

Ante la presión, no tuvieron 
otra que aceptar una nueva reunión 
para el viernes 15 a las 12, en la 
Legislatura, con un representante 
docente y otro estudiantil de cada 
colegio para plantear las críticas 
concretas. Tenemos que difundir 
esto a todas las escuelas, debatir y 
resolver en asambleas, y mantener 
la unidad en la lucha. Así podemos 
frenar esta reforma trucha y lograr 
el nuevo plan de estudios con verda-
dera participación de la comunidad 
educativa de las técnicas.

Nacho Rosas,
estudiante del Huergo

El Tomás Espora, tomado
Después de infructuosas ne-

gociaciones con el Ministerio 
de Educación, los alumnos del 
Colegio Nº 13 Tomás Espora deci-
dieron radicalizar la lucha y tomar 
la escuela el martes 5. Después 
de la asamblea de la comunidad 
educativa, el viernes 1º en el hall 
de la escuela y ante la negativa 
e insensibilidad del funcionario 
macrista Max Gulmanelli, quedó 
cerrada la vía del diálogo.

La lucha en el 13 data de hace 
un mes, con asambleas permanen-
tes de alumnos y docentes, y cortes 
de calle y avenida en Liniers, y 
continúa con el apoyo de docentes, 
padres, estudiantes y gremios do-
centes. El objetivo es la reapertura 
de los cursos de 4º y 5º año de Co-
municación Social, cerrados por 
una disposición de Macri junto 
a otros 94 cursos y divisiones de 
primaria y secundaria.

Quienes llevan adelante la ta-
rea del ajuste en Educación poco 
entienden de Educación Pública. 
La mayoría de los funcionarios 
de la administración macrista 
proviene de la educación privada 
católica, con fuertes nexos con 
el Opus Dei y la militancia más 
ultraconservadora de la Iglesia. 
De hecho, además de directivo 
de colegios católicos y secretario 

del área de Escuelas Parroquiales 
del Arzobispado porteño, Max 
Gulmanelli fue coordinador de la 
Fundación Felices Los Niños, que 
dirigía el Padre Grassi, condenado 
a 15 años de prisión por abuso de 
menores. También fue asesor en la 
Legislatura de Santiago de Estrada, 
un ex funcionario de las dictaduras 
de Onganía y del autodenominado 
Proceso. Es decir, quien nos cierra 
los cursos en la Ciudad no sólo 
tiene una nula trayectoria en la 
escuela pública sino que además 
no tiene ninguna credencial de-
mocrática.

La comunidad educativa del 
Tomás Espora quiere alertar a la 
sociedad. Si no se da lucha contra 
estas nefastas políticas, que de edu-
cativas no tienen nada, se corre el 
serio riesgo de entrar en un estado 
de anomia y desintegración de la 
Educación Pública. Consideramos 
necesario unir esfuerzos, luchar 
junto a las otras escuelas afectadas 
por esta disposición y concientizar 
a toda la sociedad acerca de lo váli-
do e importante que es defender la 
Escuela Pública. El 13 está!

Gabriel Atlas,
profesor del colegio

¡Todo nuestro apoyo al Espora!
El miércoles 6 se hace una conferencia de prensa en 

el colegio. Participan Alejandro Bodart y otros diputados, 
Nora Cortiñas, Héctor Bidonde, dirigentes docentes y 
escuelas de la zona.

Exitosa muestra por Cromañón
“Vidas robadas, sueños en marcha” 

es la muestra de murales hecha por 
familiares de los chicos de Cromañón. 
La apertura fue el lunes 28 en el Hall 
de Honor de la Legislatura porteña. 
Declarada de interés cultural y para la 
promoción de los derechos humanos 
a iniciativa del diputado Alejandro 
Bodart, la muestra fue visitada toda 
la semana.

Abrió el emotivo acto Silvia Big-
nami, mamá de Julián Rozengardt, 
y Bodart dio la bienvenida. Luego 
Santiago, sobreviviente de Cromañón, 
cantó su tema “Que nunca se repita”, 
y Delia Fucci, mamá de Pablo, nos 
brindó un sentido tango. Compartie-
ron sus reflexiones Alberto Santillán, 
papá de Darío, asesinado en el Puente 
Pueyrredón; Paolo Menghini, papá 
de Lucas, muerto en la tragedia de 
Once; Gustavo Vera, de La Alameda, 
Vilma Ripoll y jóvenes sobrevivientes 
de Cromañón.

Entre otros padres estuvo José 
Iglesias, papá de Pedro, quien lleva 
adelante una de las querellas. También 
asistieron Raul Buganem, papá de 

Leandro, asesinado en la disco Khey-
vis; Luis Bordón, papá de Sebastián, 
asesinado por la policía en Mendoza; 
Raquel Wittis, mamá de Mariano, ase-
sinado por la Bonaerense; y el diputado 
Rafael Gentili. Enviaron su saludo los 
familiares de Luciano Arruga y de víc-
timas de la disco Beara, y la arquitecta 
Lilian Rodríguez, de la Asociación de 
Profesionales Peritos Verificadores.

Los familiares de Cromañón de-
nunciaron que uno de los procesados 
en este segundo juicio es Vicente 
Osvaldo Rizzo. Ex Director de Segu-
ridad Privada de Aníbal Ibarra, Rizzo 
“trabaja” en la Legislatura como asesor 
de la Comisión de Seguridad (!), por lo 
que se pidió urgente respuesta al PRO. 
Durante el evento, muchos sumamos 
nuestra foto a la campaña de los fa-
miliares de Once por 500.000 caras 
por justicia. Justicia, precisamente, es 
la palabra que aunó todas las voces en 
la muestra.

Los grupos y organizaciones que 
quieran exhibir la muestra pueden 
escribir a: lospibespresentes@gmail.
com o lepalemun@hotmail.com

Noti-porteño
Trabajo descuida a 

los trabajadores
El martes 29 no sólo se de-

rrumbó una obra en Caballito 
y hubo seis heridos, sino que 
en la Subsecretaría de Trabajo 
porteña tres trabajadores se 
intoxicaron con monóxido 
de carbono. Edgardo Castro, 
de la Junta Interna de ATE, 
denunció: “Se trabaja en un 
subsuelo insalubre. Exigimos 
que se clausure, pero se niegan 
los mismos jefes que no controlan 
bien las obras”. Los diputados 
Bodart y García Tuñón fueron 
a conversar con los trabaja-
dores. El jueves 7 hacen una 
conferencia de prensa.

Triunfo en el barrio 
Ramón Carrillo
El lunes 4, la jueza Liberatori 

suspendió a la comisión vecinal 
y la intervino. En la elección, 
habían hecho fraude con aval 
del Instituto de la Vivienda. 
Y días atrás, agredieron a las 
diputadas Rocío Sánchez An-
día y Laura García Tuñón, que 
con asesores y vecinos recorrían 
obras del barrio que están muy 
atrasadas. La patoteada mere-
ció un repudio unánime de la 
Legislatura. El martes 5, ambas 
volvieron al barrio junto a los 
diputados González, Naddeo, 
Bodart, Gentili y Form, con 
gran respaldo vecinal.
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La marcha que se reali-
zó en el Chaco deno-
minada “Segunda

Caravana por la Soberanía” re-
unió a una verdadera multitud.
Contó con la adhesión y apo-
yo de alrededor de 250 orga-
nizaciones y personalidades
como el premio Nobel de la
Paz, Adolfo Pérez Esquivel, el
filósofo Rubén Dri,el actor
Norman Briski, legisladores y
dirigentes sociales. Nuestra
compañera Vilma Ripoll enca-
bezó la columna del MST en
la marcha y fue parte de la de-
legación de personalidades pre-
sentes junto al diputado y re-
ferente del Movimiento Pro-
yecto Sur Pino Solanas.

EEUU invirtió 3 millones
de dólares para una supuesta
construcción de un “centro de
ayuda humanitaria”, detrás de
la maniobra  se denuncia una
operación encubierta para que-
darse con el acuífero Guaraní.
El gobernador de la provincia,
Jorge Capitanich, ha salido a
desmentir que Estados Unidos
vaya a montar una fábrica de
“drones” (aviones sin tripula-
ción). Sin embargo, el conve-
nio de cooperación de EEUU
con Chaco esconde la puesta en
marcha en un futuro inmedia-
to de una fábrica de ese tipo,
articulada por el Comando
Sur, una organización estado-
unidense que proporciona pla-

Marcha multitudinaria en Chaco

“Una obligación de la democracia
ante un daño de la dictadura”

 La vuelta a Boedo

Charlamos con Adolfo
Resnik, historiador de San Lo-
renzo, autor del Proyecto de Res-
titución Histórica e integrante
de la Subcomisión del Hincha.

¿Por qué la causa por la
restitución histórica excede a
los hinchas de San Lorenzo?

Es un tema ligado a los dere-
chos humanos, la coacción a la
que fue sometido el Club Social
y Deportivo de parte del gobier-
no militar, de la mano del In-
tendente de facto Osvaldo
Cacciatore. Debería ser acom-
pañado de todos los sectores. In-
dependientemente de que se tra-
te una divisa determinada, en
este caso es por San Lorenzo,
en la identidad y pertenencia no
deben existir rivalidades futbo-
lísticas. La restitución histórica
debe ser una obligación de la
democracia con un Club que fue
dañado por la dictadura.

Además del reclamo
democrático, con el regreso
¿En qué se beneficiarían los
vecinos de Boedo?

Se beneficiarían en todo, pri-
mero porque la vuelta de San Lo-
renzo no implica solo el regreso
del Estadio, el Sanlorencismo or-
ganizado a través de su Subco-

misión del Hincha presentó en la
Legislatura Porteña y ante toda la
sociedad que se quiera informar,
un proyecto social, cultural y de-
portivo que contempla una Escue-
la Pública, espacio público que
necesita el vecino, una Biblioteca
Popular, un área comercial, el
Club Social y deportivo y un Es-
tadio Multipropósito última gene-
ración normas FIFA.

Hoy el barrio se ha estancado
totalmente, después de las 22 hs.
no tiene vida alguna, es tierra de
nadie, hay inseguridad y la insta-
lación de la empresa que llegó en
forma oscura al país destruyó todo
el tejido comercial barrial.

Solo imaginarse cuatro o cin-
co mil personas diariamente ha-
ciendo actividades deportivas y
culturales en Av. La Plata, levan-
tará el movimiento del barrio.
Además San Lorenzo volverá con
su función social, con las mil be-
cas para los pibes más necesita-
dos que podrán hacer actividades
deportivas y culturales. No hay
mucho para analizar, un Club
Social y Deportivo contra un Mool
de Ruta como Carrefour que no
le trae valor agregado al barrio,
solo les interesa ganar dinero.

¿Cómo y quiénes llevan
adelante la campaña?

La llevamos adelante la gente
de la Sub-
comis ión
del Hincha.
A algunos
sectores del
periodismo
(a veces
mal inten-
cionados)
les cuesta
e n t e n d e r
que no sean
los dirigen-
tes del Club

los que lleven adelante esto. Es
que no es frecuente en nuestra
democracia que las cosas sean de
abajo hacia arriba y no de arriba
hacia abajo. Esto lo empecé ca-
minando en soledad con mi her-
mano en 1998 con charlas de la
historia de San Lorenzo por las
Bibliotecas y Bares de Boedo, lue-
go se fue sumando gente. En el
año 2003 pusimos al aire un pro-
grama radial dedicado a la
militancia de este tema, con el
nacimiento de la Subcomisión del
Hincha en el 2005 el tema de la
Vuelta a Boedo fue tomando for-
ma, hasta que en Noviembre del
2010 presenté el Proyecto de Res-
titución Histórica con los com-
pañeros de la Subcomisión. Vale
aclarar que dicha Subcomisión
hace un trabajo social y cultural
impresionante en el barrio.

Ahora plantearon una
iniciativa legislativa por el Día
de la dignidad del Hincha…

Si, esta iniciativa del Legis-
lador Alejandro Bodart me pa-
rece  extraordinaria   y  tiene
que ver con la movida
multitudinaria del hincha de San
Lorenzo el último 8 de Marzo
en Plaza de Mayo, cuando más
de 100.000 personas fueron a
pedir por un reclamo
institucional de un Club que fue
saqueado  por la dictadura. Un
reclamo popular que parte del
corazón y que no se mueve con
aparatos políticos ni dinero de
por medio, es un reclamo ge-
nuino de la gente. Por ello como
homenaje a los hinchas de to-
dos los equipos se determinaría
(si la Legislatura Porteña lo
aprueba), como “Día de la dig-
nidad del hincha”, la fecha sería
el 9 de Marzo, para respetar ló-
gicamente el Día Internacional
de la Mujer.

Desde hace casi un mes, las
líneas que conforman  la empre-
sa Tomas Guido, atraviesan un
conflicto muy profundo. Des-
de el inicio, un lockout empre-
sarial  puso al descubierto la si-
tuación que atravesaban los tra-
bajadores de dicha empresa.
Desde hacia un tiempo la em-
presa no les hacia los aportes
previsionales, como así también
una parte del sueldo lo recibían
en negro. Los trabajadores en-
frentaron el lockout, con de-
nuncias y sacando los coches a
trabajar igual, en el estado en
que estos se encontraban, pro-
ducto de la desinversión.

Esta situación llego a ese lí-
mite, puesto que luego de mu-
chos años sin control, el Estado
había  decidido  suspender los
subsidios y por ende el empresa-
rio se declaraba en quiebra. Des-
de la semana pasada, el conflicto
se comenzó a destrabar con la in-
corporación de un grupo empre-
sarial, entre los que se mencionan

al Grupo Nudo y Dota; que con
una moratoria, empezaría a po-
ner en orden una deuda millona-
ria. Si bien el Estado y la UTA  se
hicieron cargo del pago del ulti-
mo sueldo  y de la negociación;
hasta hoy no había claridad de
como continuarían, ni tampoco
de la fecha de próximo cobro, y
de como este se efectuaría.

La política del modelo K
con respecto a los medios de
transporte, claramente, colabo-
ra con el vaciamiento y el mo-
nopolio empresarial  Igual que
con los trenes, privilegian a de-
terminadas empresas con sub-
sidios millonarios, sin control,
ni sanción por la desinversión.

Los trabajadores de la em-
presa Tomas Guido estarán en
alerta,mientras como con los ac-
cidentes en los trenes, se les saca
la concesión a unos, para bene-
ficiar a pocos, sin sancionar  a
nadie, ni siquiera a los funcio-
narios que incumplieron con su
deber de control.

Conflicto en la empresa
Tomás Guido

Noti-género

Abusador, a juicio

Ante las numerosas pruebas,
el pasado 29 de mayo la fiscal
Viviana Simon finalmente soli-
citó la imputación y la conde-
na de Marcelo Mozczsynki, de
Lanús, quien abusó de sus hi-
jos reiteradas veces y cometió
privación ilegítima de la liber-
tad, amenazas y otros delitos.
El martes 12 de junio estare-
mos en los Tribunales de Lomas
de Zamora, en la UFI Nº 10,
acompañando a la mamá de los
niños, Gabriela Giménez, para
esperar la sentencia.

Por el derecho al aborto

El lunes 28, Día Internacio-
nal de Lucha por la Salud Inte-
gral de las Mujeres, se realizó
una colorida jornada unitaria en
la Plaza Congreso. El reclamo
central de la movida fue la apro-
bación de la ley de aborto, que
Cristina Kirchner frena. Parti-
ciparon la Campaña Nacional
por el Derecho al Aborto Le-
gal, Seguro y Gratuito; la CTA
opositora, Vilma Ripoll y com-
pañeras del MST, así como
otras organizaciones de género,
sociales y políticas.

nificación de con-
tingencia, opera-
ciones y la coope-
ración de seguridad
para América del
Sur y otras regiones
aledañas, pero que
además vela por la
protección de los
recursos militares
de EEUU en las
regiones antes cita-
das. No es una ca-
sualidad que ade-
más se instalen jus-
to sobre uno de los
reservorios de agua
dulce más grande
del mundo.

Contra la base militar yanqui
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Aniversario del Cordobazo

El dia 7 de mayo comenzó en 
la ciudad de Rawson  el juicio 
por la masacre de Trelew con 
una gran columna de mas de 
200 personas llegó “Trelew un 
pueblo que lucha” entre cánticos 
y gritos recordando a nuestros 
héroes de Trelew. Organizaciones 
sociales, sindicales y compañeros 
de lucha encabezaron una gran 
movilización hacia el cine teatro 
de la ciudad.

Como era de esperarse la 
Cámpora se hizo presentes, con 
una gran pantomima hicieron 
alarde de la bandera de los dere-
chos humanos pero no lograron 
tener una gran convocatoria.  
    Es un gran orgullo que en el 
marco de tan importante hecho 
el pueblo de Trelew siga de pie, y 
con gran esfuerzo estamos traba-
jando para seguir construyendo 
una herramienta de lucha cada 
vez mas sòlida. A dos semanas del 
comienzo del juicio se presento 
uno de los testimonios mas duros, 

el de la esposa de Rubén Pedro 
Bonet, militante del Partido Re-
volucionario de los Trabajadores 
quien estaba en el grupo de 19 
presos que fueron fusilados en 
la madrugada del 22 de agosto 
de 1972 en la Base Aeronaval de 
Trelew,  Alicia Lelchuck quien 
atestiguo por mas de cuatro horas 
dijo:  «Mi esposo fue asesinado 
dos veces. A las 3:30 (momento 
de los disparos en los calabozos) 
y a las 12:55», dijo Lelchuck. 
«Quiero saber quién lo mató de-
finitivamente», agregó, y quedó 
en silencio por varios segundos 
como esperando alguna respuesta 
mientras miraba al Tribunal. 

Aseguró “es imposible que los 
presos políticos fusilados hayan 
pensado en fugarse de la Base 
Almirante Zar”, y dijo que deja 
en manos de los jueces la justicia 
que espera desde hace 40 años.  
Explicó que los militantes deteni-
dos «tenían una buena formación 
política, habían sido todos tortu-

rados en cada lugar que fueron 
detenidos, que en el lugar que 
estaban era imposible esconderse 
atrás de un árbol, únicamente 
abajo de una piedra, no era po-
sible que a ninguno de ellos se le 
pudiera ocurrir hacer ese acto».  
       Lelchuck,  quien  vivía 
en Buenos Aires con sus dos 
pequeños hijos de dos y tres 
años cuando ocurrieron los 
hechos, relató que escuchó 
por radio ese mismo día que 
los presos políticos se habían 
querido fugar y que su esposo 
estaba en la lista de los heridos.  
Comenzó allí su trajinar por 
distintos lugares para poder 
recuperar el cuerpo de Bonet.  
     De Buenos Aires a Puerto Bel-
grano, de nuevo a Buenos Aires 
y de allí  a  Pergamino   -lugar 
de origen de Bonet- donde final-
mente pudo velar a su esposo, 
previa promesa a las autoridades 
de darle inmediata sepultura.  
      Una  semana   después    ini-

ció la  causa  judicial  que  le  
permitió la posterior autopsia. 

 Pedido de justicia

En 1974 Lelchuck pasó a vivir 
en la clandestinidad porque era 
buscada por la Triple A, y en 1977 
logró llegar a Brasil con su segun-
do marido y ya con tres hijos. 
Mediante las Naciones Unidas 
llegó a Francia como refugiada 
política y allí vive actualmente.  
«Dejo en sus manos lo que esperé 
durante 40 años», dijo Lelchuck 
dirigiéndose a los integrantes 

del Tribunal Oral Federal. Y les 
recordó que «van a quedar en la 
historia, cualquiera sea la sen-
tencia». 

Bonet fue rematado 9 horas 
después de los fusilamientos “El 
último tiro fue efectuado a corta 
distancia para rematarlo”, conclu-
yeron los médicos que realizaron 
la autopsia al cuerpo del compa-
ñero por pedido de su esposa.

Laura, 
J.S del MST

Trelew

Las luchas obreras y populares 
del año 69 contra la dicta-

dura de Ongania transformaron 
abruptamente la realidad política 
del país. El 17 de mayo en Rosario 
a raíz del asesinato del estudiante 
correntino Juan Cabral por la poli-
cía, se alzo un gran movimiento de 
protesta en el centro de la ciudad, 
ese día cae asesinado también el 
estudiante Alberto Bello.

Creció el repudio y el 21 de 
mayo trabajadores y estudiantes 
ocupan la ciudad y la represión 
policial asesina de un balazo en 
la espalda al obrero Luis Blanco. 
Dos días después la CGT declara 
la huelga, la ciudad permanece 
sitiada por la movilización y luego 
el ejército logra recuperarla.

A los pocos días, el 29 de mayo 
estalla el Cordobazo. A diferencia 
del Rosariazo, acá la clase obrera 
de FIAT, Luz y Fuerza, SMATA 
y otros gremios son la vanguardia 
clara que apoyados por los estu-
diantes tomaron la ciudad a fuerza 
de barricadas y molotov,  haciendo 
retroceder a la policía; ocupan 
la ciudad en medio de la huelga 
general declarada.

El ejército duda en intervenir, 
pero cuando lo hace carga violen-
tamente, generando una situación 
de lucha civil, nacen las coordina-
doras obreras estudiantiles y comi-

 Años de rebelión
siones de resistencia en los barrios 
que enfrentan la represión y por 
momentos la paralizan haciendo 
que la base de soldados y parte de 
la suboficialidad duden e inclusive 
algunos explícitamente se nieguen 
a reprimir.

Luego de unos días el pueblo se 
repliega y el ejército logra recuperar 
la ciudad, de todas maneras las horas 
de Ongania estaban contadas y al 
poco tiempo abandonaría el poder 
lográndose un triunfo categórico.

La continuidad de estas jorna-
das se trasladaron a los gremios y 
fue especialmente el movimiento 
obrero Cordobés su vanguardia, el 
que toma el desafío de profundizar 
la pelea sindical por fuera del pero-
nismo y la burocracia traidora de 
manera independiente; abriendo 
para la clase obrera la pelea his-
tórica por una nueva conducción 
antiburocrática y clasista. Surgen 
de estas luchas grandes dirigentes 
obreros como Agustín Tosco, René 
Salamanca, Francisco Páez, Grego-
rio Flores entre muchos otros.

Estas grandes luchas en Ar-
gentina no eran un hecho aislado 
en el mundo, por el contrario se 
sumaban al mayo Francés del 68, 
a la Cuba socialista del 60 , a las 
guerrillas Vietnamitas que propi-
naban una derrota humillante al 
ejercito Yankee.

Los grandes acontecimientos 
mundiales y los Cordobazos , Rosa-
riazos y Tucumanazos que demolíe-
ron a la dictadura militar de enton-
ces , desataron entre los trabajadores 
y la juventud estudiantil una fuerza 
militante extraordinaria.

Un retorno                               
para salvar al regimen

18 años de exilio y proscripción 
de Perón y su partido le sirvieron 
para que nuestra clase siguiera 
creyendo ciegamente en su figu-
ra. Equivocadamente tenía las 
esperanzas que el General volvía 
para luchar por una sociedad con 
justicia social; o “una patria socia-
lista” como pregonaban decenas de 
miles de militantes de la juventud 
peronista. Pero las intenciones 
políticas del general eran otras. 

El PST antecesor del MST 
alertaba que Perón venia a salvar al 
régimen burgués y a todo su orden 
capitalista y que su  figura era fun-
damental para este proyecto.

Unos párrafos aparte para el PC 
argentino y sus distintas variantes 

oportunistas que obedientes a la 
asimilación de Fidel Castro al PC 
de Moscú impulsaba la vía refor-
mista al socialismo que se traducía 
en el apoyo a Perón sumando mas 
falsas ilusiones a los trabajadores 
y la militancia de la época, Tosco 
entre otros dirigentes obreros per-
tenecían a ese espacio político.

Otro párrafo para la militancia 
honesta que creía en las políticas 
aventureras de la guerrilla, que 
en sus delirios les bastaba tomar 
las armas para terminar alejados 
de las luchas obreras y chocar con 
fracasos que generaban profundas 
perdidas de compañeros.

El PST de Nahuel Moreno 
junto a dirigentes obreros como 
el Petizo Paez de la fabrica FIAT y 
del Cordobazo entre muchos otros 
compañeros, siempre desde la pri-

mera línea de las luchas tuvieron la 
claridad política para avanzar lo más 
posible contra los oportunismos de 
un lado y ultraizquierdismos del 
otro en un claro rumbo socialista y 
revolucionario.

Tomar las experiencias de los 
años 70 con sus grandes avances y 
limitaciones es fundamental para 
restablecer la memoria histórica que 
pretendieron cortar con la represión 
de la Triple A en el gobierno pero-
nista y el genocidio de la dictadura 
después. También para el presente 
y futuro de las luchas obreras y 
populares que ante la barbarie de 
este capitalismo en crisis nos pone 
ante las tareas impostergables de 
revolucionar la dirección sindical 
y política que necesitamos para 
conquistar el Socialismo.

Trabajadores y estudiantes enfrentan la represión. Arriba, José “Petiso” Páez, dirigente del segundo Cordobazo.

Pacho Juárez

Masacre de Trelew: el juicio
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Durante semanas la prepara-
ción del encuentro fue la actividad 
alrededor de la cual centró su 
esfuerzo la JS en todo el país. Y 
tenemos que arrancar diciendo que 
logramos cumplir con el conjunto 
de objetivos que nos trazamos. 
Esto fue así, por varias razones: 

• Porque logramos superar la 
participación del 1° Encuentro en 
una proporción muy importante. 

• Porque constatamos desarro-
llo en más facultades, profesorados 
y colegios secundarios. 

• Porque el desarrollo del even-
to sirvió para decidir a nuevos 
compañeros a sumarse a la cons-
trucción de esta fuerza nacional.

 Si a estos objetivos generales 
incorporamos el compromiso 
impecable de todos y todas para 
garantizar el funcionamiento sin 
problemas del encuentro, pode-
mos cerrar este primer tramo del 
balance diciendo enfáticamente: 
tarea cumplida.

 Los debates fundamentales
El encuentro recorrió ejes 

temáticos apasionantes: la nueva 
situación mundial, su dinámica y 
las tareas políticas para los revolu-
cionarios ocupó una parte central 

de la reflexión colectiva. En esto 
fue trascendente la intervención 
de delegaciones internacionales 
de nuestras corrientes hermanas 
MES-PSOL de Brasil y Marea 
Socialista de Venezuela. Al de-
bate general le sumábamos así, 
un internacionalismo práctico y 
concreto que fortaleció la actividad 
de forma notoria. Después llegó 
el debate del marco nacional con 
un recorrido por la génesis del 
kirchnerismo, la crisis del 2001 y 
cómo construir alternativa política 
desde la izquierda con vocación 
transformadora y perspectiva de 
poder. La mecánica de intercambio 
de opiniones, con preguntas e in-
quietudes mostró a fondo la pasión 
por la lucha de ideas, el afán por 
clarificar posiciones y armarse en 
respuestas de salida a interrogantes 
que se formula el activismo:¿está 
blindada Argentina? ¿logró el 
kirchnerismo sepultar el 2001? 
¿qué conclusiones pudimos sacar 
el Argentinazo? ¿cómo llegar a la 
próxima coyuntura de convulsión 
social y política con una fuerza de 
incidencia en franjas de la pobla-
ción? Hubo reflexión y conclusio-
nes colectivas. Por eso, las confe-
rencias colaboraron decididamente 
en dotar de recursos políticos al 
conjunto de los participantes. 

Talleres y panelistas de lujo

Otro carril muy positivo del 
Encuentro fueron los talleres te-
máticos opcionales: megaminería 

e YPF; género y diversidad sexual; 
movimiento obrero; movimiento 
estudiantil; las experiencias inter-
nacionales de la juventud; un taller 
sobre mercantilización del deporte 
y una instancia donde se abordó el 
arte y su rol revolucionario. Todos 
los talleres tuvieron una partici-
pación muy grande y colaboraron 
en la profundización temática con 
especialistas: el Dr. Enrique Viale, 
abogado ambientalista y Carlos 
Guanciarrosa -ex ypefiano- para 
discutir recursos naturales y para-
digma energético; las delegaciones 
internacionales sumando al segui-
miento de la situación latinoame-
ricana con informes de sus países 
y el taller de arte con Alberto 
Sava, coordinador del Frente de 
Artistas del Borda, y Tony Célico, 
director e investigador teatral. 
La presencia de especialistas en 
temáticas particulares se demostró 
un enriquecimiento clarísimo para 
el encuentro. Este fue otro punto 
alto de la gran asamblea socialista 
que construimos.

La intervención cultural 
independiente y militante 
también dijo presente

Es para hacer un destaque es-
pecial el realce del evento logrado 
tanto por la obra de teatro que 
montamos durante la primera 
jornada -“Apagones”- que termi-
nó con mucha fuerza y potenció 
el evento; como las bandas que 
abrieron la fiesta de cierre el últi-
mo día: El Método, Edipo Rock 
y Jamaicaderos, todas bandas con 

compromiso social y militante que 
coronaron un festejo intenso la 
última noche. Con este remate y 
agregando que todo el dispositivo 
de organización con militancia 
barrial y obrera fue óptimo, cerra-
mos un encuentro que fortalece al 
conjunto de la juventud socialista 
y la estimula para desarrollar más 
a fondo todavía la tarea central de 
pegar un nuevo salto de crecimien-
to en los próximos meses. 

Salir con fuerza a seguir 
construyendo la JS en todo 
el país 

El evento sirvió en todos los 
aspectos que señalamos. Ahora, te-
nemos que aprovechar ese impulso 
para salir con energía a intervenir 
en la realidad concreta alrededor de 
los ejes de orientación nacional que 
definimos como así también de los 
procesos particulares en cada lugar: 

• Impulsar a fondo la campaña 
“Chau Roca” en todo el país con los 

instrumentos que discutimos en la 
conferencia específica 

• Impulsar actividades de de-
nuncia del gobierno K por la 
instalación de la base yanqui en 
territorio del Chaco -que tuvimos 
la oportunidad de conocer de pri-
mera mano por un informe que 
dio al Encuentro Vilma después 
de participar de una movilización 
en esa provincia- aunque mientras 
escribimos este artículo parece ser 
que el gobierno retrocedió en esta 
barbaridad

• No abandonar las iniciativas 
particulares en cada regional ligadas 
a megaminería, DDHH, género o 
procesos de lucha específicos

Y siempre, tal como obsesi-
vamente lo discutimos, jugar-
nos a desplegar a fondo nuestras 
posiciones políticas explicando 
incansable y pacientemente por 
qué construir con el MST una po-
derosa organización revolucionaria 
en Argentina.

Los días 25, 26 y 27 de mayo cientos de jóvenes de 
todo el país construimos un exitoso evento nacional 
de nuestra juventud socialista. De 18 provincias, de 

decenas de facultades, profesorados y colegios, todos con 
un enorme sacrificio militante transitamos dos días de 

intenso debate político. La situación mundial, los desafíos 
para los revolucionarios en el mundo y en Argentina, y 

cómo construir una organización juvenil revolucionaria 
abnegada y programática fueron temáticas centrales del 
choque colectivo de opiniones de este evento. Queremos 

presentar en este artículo la síntesis de los puntos más altos 
del encuentro.

Exitoso Encuentro
de la Juventud Socialista del MST

Mariano Rosa
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Taller de arte: Tony Célico y Alberto Sava.

Conferencia de Alejandro Bodart sobre situación nacional
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En la sesión del jueves pasado 
la Legislatura porteña aprobó por 
unanimidad una declaración pre-
sentada por el diputado Alejandro 
Bodart (MST en Movimiento Pro-
yecto Sur) frente a las jubilaciones 
obligatorias de docentes de la UBA. 
La declaración presentada por el 
legislador de izquierda dice:”La 
Legislatura de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires expresa su profun-
da preocupación ante la cesantía de 
centenares de docentes de la Uni-
versidad de Buenos Aires dispuesta 
mediante la Resolución 2067/11, 
que vulnera abiertamente la Ley 
26.508, e insta a sus autoridades 
a rever dicha medida. (…) Como 
es de conocimiento público, existe 
una situación de honda preocupa-
ción y conflicto en la UBA a causa 
de una resolución que implica la 
cesantía de entre 700 a 1.000 
docentes a partir del 1º de abril 
pasado. Invocando la formalidad 
del artículo 51º de su Estatuto, el 
Consejo Superior de dicha Uni-
versidad ha resuelto dejar cesantes 
a docentes que han cumplido 65 
años de edad. No obstante, dicha 
medida avasalla los derechos labo-
rales reconocidos en la Ley 26.508 
de Beneficios Jubilatorios de los 
Docentes Universitarios, conquis-

tada tras una larga lucha en el año 
2009. El artículo 1º inciso a.2 de 
dicha norma establece que “ante la 
intimación del empleador, cualquie-
ra fuere, los docentes universitarios 
podrán optar por permanecer en la 
actividad laboral durante cinco (5) 
años más después de los sesenta y cin-
co (65) años”. Otras universidades 
nacionales han dictado medidas de 
cesantía obligatoria similares, que 
tanto el reclamo docente como la 
jurisprudencia han logrado revertir. 
Existen fallos en ese sentido contra 
la Universidad Nacional de Córdo-
ba, así como del Fuero Nacional en 
lo Laboral, y gran cantidad de fallos 
sobre medidas cautelares y sobre 
sentencias de fondo dictados por 
la Cámara Nacional de Apelaciones 
del Trabajo. Entendemos que en 
nombre de la autonomía univer-
sitaria no corresponde quebrantar 
derechos laborales de cientos de do-
centes, muchos de ellos de prestigio 
y amplio reconocimiento nacional 
e incluso internacional. Sostienen 
este legítimo reclamo de los docen-
tes universitarios las federaciones 
gremiales CONADU, CONADU 
Histórica y FEDUN; los sindicatos 
de base FEDUBA, AGDUBA y 
ADUBA; la Federación Universita-
ria (FUBA) y todos los Centros de 

Estudiantes, así como numerosas 
personalidades del arte, la cultura 
y las ciencias. Ante esta situación 
conflictiva en la Universidad públi-
ca de nuestra Ciudad y la principal 
del país, solicitamos la aprobación 
del presente proyecto”

 
Paremos las cesantías masi-

vas. Evitemos la destrucción de 
la UBA

ACTO - CLASE MAGIS-
TRAL a cargo de docentes ame-
nazados con la cesantía.

Viernes 8 de junio, 19hs., en 
Santiago del Estero 1029 (Facul-
tad de Cs.Sociales).

Durante el Encuentro Nacional de la JS también resolvimos asumir como uno de 
nuestros centros principales la campaña nacional “Chau Roca”, impulsada por 
Osvaldo Bayer y que persigue una serie de ambiciosos objetivos. Extractamos a 
continuación, parte de esa conferencia presentada por Mariano Rosa, coordinador 
de la “Comisión permanente “Chau Roca”.

“El dedo en la llaga”
 El espacio radial del MST

Estamos donde nadie quiere estar,  analizando, debatiendo, y polemizando. Nuestro 
objetivo ir al fondo de la realidad aunque duela, para construir un nuevo paradigma.

Producción general y conducción: 
Andrea Lanzette y Fernando Sacarelo.
Desde el 11 de junio
Todos los días de 10 a 12 horas por AM 740 (Radio Rebelde)
Por internet amradiorebelde.com.ar
Y en Fm 89.7 de lunes a viernes de 8 a 9 hs con la producción y colaboración de 

Ricardo Merino.

Desmonumentar a Roca
y luchar contra sus herederos

“Esta iniciativa que impul-
samos, tal como dice Osvaldo 
Bayer tiene como objetivo reem-
plazar los monumentos a Roca 
-genocida, represor de obreros y 
latifundista- por referencias artís-
ticas que remitan a otros valores. 
Roca expresa un proyecto, una 
concepción del mundo y una 
clase social. Primero masacró 
pueblos originarios para repartir 
millones de hectáreas de tierras 
entre un puñado de familias ri-
cas. Después de esa “hazaña” el 
objetivo de este “civilizador” fue 
la clase trabajadora, por eso bajo 
su gobierno se implantó la feroz 
Ley de Residencia que expulsaba 

activistas obreros del país por 
“alteración del orden público”. 
Todo escollo que se interpusiera 
al proyecto capitalista de integrar 
Argentina como semicolonia ex-
portadora al mundo, era barrido a 
sangre y fuego. Por eso, el arte que 
encumbra a Roca en estatuas, que 
lo homenajea en calles y avenidas, 
o que lo recuerda en el billete de 
mayor valor de la moneda nacio-
nal, no es neutro ni aséptico: es 
una orientación política e ideo-
lógica de la clase privilegiada que 
gobierna el país desde Roca a esta 
parte. Cuestionar ese paradigma 
es luchar por otros valores, para 
otro sistema social (...)

 Contra el genocidio de ayer. 
Contra el saqueo de hoy

 

(…) Eduardo Galeano grafica 
con su arte rebelde y apasionado 
la masacre expoliadora de los 
“descubridores” de América en 
1492. Roca continúa esa tarea 
con los crímenes de su campaña 
militar. El siglo XX también tuvo 
sus “Rocas”. ¿Cómo explicar sino 
la desaparición de personas bajo la 
última dictadura militar? ¿Qué ob-
jetivos persiguió? ¿Qué dispositivo 
ideológico construyó como justi-
ficación? Con Colón fue “la obra 
de la cruz y la espada”. Con Roca 
“la civilización contra el salvaje 

primitivo”. Con Videla “el orden 
patriótico contra la subversión 
disolvente”. Siempre el motor de 
los criminales de clase es el mismo: 
el lucro, el interés capitalista de 
apropiación, de desposesión, de 
concentración de riqueza. Por eso, 
la campaña “Chau Roca” tiene un 
objetivo superior al de desplazar 
una estatua. Se trata de provocar 
un debate a fondo con anclaje 
en el presente que cuestione la 
desposesión actual a través del 
saqueo y la contaminación de 
las megamineras que pretende 
atropellar pueblos que resisten; o 
el desmonte del bosque nativo al 
servicio del monocultivo sojero y 
la consolidación de los pooles de 
siembra. Los herederos de Roca 

tienen nombre y apellido: son 
la Barrick Gold; Grobocopatel; 
Urquía; Benetton. Son los gober-
nadores criminales como el kirch-
nerista Gildo Insfrán de Formosa, 
o Capitanich en Chaco o los pa-
tagónicos. Hoy la lucha continúa 
contra los herederos del genocidio 
y la represión. Chau Roca tiene 
resonancias actuales. Cuestionar el 
arte y la historia oficiales es luchar 
por otra sociedad intercultural, 
plural, con autodeterminación 
de las nacionalidades y pueblos, 
sin corporaciones del saqueo y la 
contaminación, sin criminaliza-
ción de la protesta y pobreza para 
muchos. Por esos valores, por esa 
perspectiva decimos con Osvaldo 
Bayer:”Chau Roca, ahora!”

La Legislatura aprobó proyecto del 
diputado Bodart: Solicita a la UBA 

rever la cesantía de docentes

Escapes de gas y emergencia 
en el Rogelio Yrurtia

El viernes 1º de junio varios estudiantes fueron 
trasladados en ambulancias por escapes de gas en el 
colegio. Esta semana los estudiantes cortaron Av. Alberdi 
reclamando inmediatos arreglos estructurales y condiciones 
de seguridad para volver a cursar.
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Luego de más de treinta años 
de un manejo burocrático del 
sindicato, los trabajadores de 
Chrysler Venezuela, desplazaron 
el martes 29 de mayo a la vieja 
conducción sindical imponiendo 
por una mayoría abrumadora una 
nueva conducción. Encabezada 
por Christian Pereyra, dirigente 
de Marea Socialista, corriente de 
militantes del PSUV,  la Plancha 2 
se alzó con 8 de los 9 cargos para la 
junta directiva del sindicato, dupli-
cando en votos a la oficialista. 

El triunfo aplastante de esta 
nueva dirección se debe funda-
mentalmente a una lucha de varios 
años contra el viejo sindicalismo de 
gestión y colaboración con la pa-
tronal que dominó en la empresa 
por casi 30 años.

Breve historia de lucha

El triunfo conquistado tiene 
una historia de lucha y una forma 
de encarar la construcción de un 
nuevo modelo de sindicalismo que  
esté al servicio de los trabajadores 
y no de conciliación con los patro-
nos. Algunos de los momentos de 
esa lucha son los siguientes:

El martes 09 de noviembre de 

2010, los trabajadores de Chrysler 
de Venezuela reaccionan ante el 
anuncio de una ola de despidos in-
justificados. La patronal acostum-
brada a contar con una dirección 
sindical aliada, daba por hecho la 
ejecución de despidos a cuarenta 
trabajadores. Pero los trabajadores 
demostrando un avance importan-
te en el desarrollo de su conciencia, 
junto con la vanguardia de cuatro 
compañeros clasistas, minoría en 
la junta directiva del sindicato, 
tomaron acciones de protestas, 
parando la planta por tres días y 
en asamblea se votó introducir 
un pliego conciliatorio, ante el 
ministerio del trabajo por viola-
ciones a la convención colectiva, 
lográndose un paso en lo  que sería 
un gran triunfo.

Para el jueves 07 de abril de 
2011 los trabajadores vuelven a 
protestar: Más de cuatrocientas 
solicitudes de vehículos atrasadas, 
mientras los concesionarios de 
vehículos reciben el producto y la 
empresa responde con aumento a 
los precios de los vehículos para 
los trabajadores, caldean los áni-
mos. Esto sucedía al tiempo que 
el secretario general del sindicato 
recibe siete vehículos con el precio 
sin el aumento. Durante todo ese 
proceso se demuestra que la asam-
blea determina un nuevo giro en la 
correlación de fuerzas, favorable a 
los trabajadores. 

Pero la asamblea general de 

trabajadores de fecha viernes 08 
de abril vota una decisión para la 
historia: el secretario de reclamos 
del sindicato Christian Pereira 
expone que en el sindicato existen 
diferencias y que la mayoría no 
está a favor de la lucha por lo que 
propone que la misma asamblea 
elija a compañeros de base que 
ayuden a equilibrar las fuerzas, que 
trabajen en función de las debili-
dades del sindicato y así relanzar 
la gestión del sindicato hacia un 
nuevo modelo que busca democra-
tizar y fortalecer el sindicato como 
herramienta autentica en la lucha 
sin cuartel por los derechos de los 
trabajadores.

Catorce trabajadores de distin-
tas áreas quedan nombrados y se 
llaman la comisión negociadora 
del pliego conciliatorio. En esa co-
misión están los nueve miembros 
de la junta directiva del sindicato 
y los trabajadores nombrados en 
asamblea.

Luego en asamblea de trabaja-
dores se decidió adelantar el pro-
ceso de elecciones para relegitimar 
una nueva junta directiva del sindi-
cato que esté acorde con la nueva 
correlación de fuerza. Sin embar-
go, lo más importante, ha sido la 
brillante, ejemplar experiencia de 
haber establecido el control de los 
trabajadores en la gestión del sin-
dicato. Esto se logra a través de la 
democratización del sindicato; de 
que las decisiones trascendentales 

Venezuela

Revolución sindical en Chrysler
Carlos Miranda,
desde Venezuela

se tomen en asamblea; de que los 
dirigentes sindicales rindan cuen-
tas permanentes a la asamblea; de 
que la participación de los trabaja-
dores sea más allá de una consigna, 
una realidad y de que la gestión de 
la comisión de trabajadores debe 
quedar establecida en los estatutos 
del sindicato para erradicar el cau-
dillismo y la personalización de las 
decisiones del sindicato. En Chrys-
ler de Venezuela se comenzaba a 
aplica el nuevo modelo sindical 
que tanto necesita el movimiento 
obrero de este país.

Las elecciones

En este ambiente de lucha y 
democracia se llega a las eleccio-
nes que luego de muchas demoras 
por parte de la autoridad electoral 
se realiza finalmente el 29 de 
mayo de 2012. Sin embargo es 
importante mencionar también 
que para ser consecuentes con 

Chávez, desde el punto de 
vista político, ha dejado de ser un 
hombre hace ya mucho tiempo. 
Es, en todo caso,  la principal ins-
titución del sistema político del 
proceso bolivariano. Su liderazgo 
carismático, su rol bonapartista, 
ha teñido todo el sistema hasta 
convertirlo en la pieza  insusti-
tuible que es en la actualidad. 
…No hay en la Revolución Bo-
livariana un partido, una direc-
ción colectiva, en la que Chávez 
sea el primero entre iguales, el 
dirigente entre dirigentes. No 
hay ni otro líder ni un grupo de 
líderes del lado del proceso que   
aunque sea de manera más débil 
pueda continuar con un proyecto 
común. En todos los aspectos “el 
proyecto” también es Chávez. La 
distancia entre el Líder y los que 
le siguen es tan pronunciada que 
se mide en los ojos con lagrimas 
y en las plegarias del pueblo 
chavista frente a la adversidad de 
la salud presidencial. Los otros, 
todos, son cuestionados por ese 
pueblo, en todo caso encabezan 

grupos de presión que disputan 
espacios en la burocracia estatal, 
en un equilibrio inestable que 
era/es manejado por Chávez… 

Lo que viene no tiene nom-
bre todavía, ni está escrito, se 
está gestando y dependerá, en 
gran medida, de una tensión 
de fuerzas que más tarde o más 
temprano chocarán, la velocidad 
e intensidad de esos choques es 
impredecible aún. Pero la disputa 
ya ha comenzado en la penum-
bra de los pasillos de Palacio, 
donde transitan los burócratas 
que aspiran a la sucesión y en los 
cafetines donde debate e imagina 
escenarios la oposición. 

El pacto

(…) Detrás de la hojarasca de las 
denuncias de golpe, intervención 
o agresión interna o internacional 
que manejan para el gran público 
voceros del chavismo y de la oposi-
ción, se está cocinando un acuerdo. 
Cómo en todos los momentos crí-
ticos del proceso, viejos personajes 

que de un lado y otro mantienen 
fluidas, intimas y satisfactorias 
relaciones con sus amigos de la 
vereda de enfrente, están diseñan-
do aceleradamente acuerdos para 
mantener la estabilidad política con 
la que tanto se han beneficiado…
En el país hay un vieja dirigencia 
en la “izquierda” y la “derecha” tra-
dicionales, experta en Pactos. El de 
Punto Fijo que marcó cuarenta años 
de la vida nacional es un ejemplo 
de ello. Un nuevo “Punto Fijo” es 
hoy de imposible negociación en 
público, porque por los espacios 
que deja toda negociación en curso 
puede filtrarse con fuerza el único 
actor no invitado “pal baile”, el 
pueblo bolivariano. (...)

La dinámica de la situación 
actual tiene dos rumbos

Uno. De concretarse el pacto que 
se está cocinando presenciaremos el 
intento de mantener con modifica-
ciones parciales, siempre favorables 
a la burguesía, el rumbo actual, 
quizás de manera más pronunciada, 

un rumbo de economía mixta, de 
fortalecimiento de las relaciones ca-
pitalistas, de limitaciones a los dere-
chos democráticos de los luchadores 
revolucionarios, etcétera.

Dos. Si logra intervenir el pue-
blo bolivariano se desataría una 
pelea por la recuperación de las 
claves del proceso bolivariano. Esto 
significaría un cambio del rumbo 
actual hacia una perspectiva de 
radicalización democrática para el 
pueblo revolucionario, medidas 
anticapitalistas para resolver las 
deudas económicas y sociales pen-
dientes del proceso y el fortaleci-
miento de la participación directa 
a través de sus organizaciones, del 
pueblo revolucionario en la gober-
nabilidad de su propio destino. 

Nuestra opción es claramente 
hacia esta segunda opción, sin 
embargo para que ella tenga po-
sibilidades de éxito, es necesario 
articular un frente nacional de 
movimientos sociales y corrientes 
políticas revolucionarias para ad-
vertir, llevar al debate y orientar a 
la acción al pueblo revolucionario. 

Esto es posible hacerlo. El proceso 
está vivo. Así  quedo demostrado 
en las calles de Caracas el  Primero 
de Mayo cuando cuatrocientas mil 
personas ocuparon las calles… 

(…)De ser Chávez el candidato 
la opción para nosotros es clara: 
apoyamos esa candidatura con la 
exigencia del cambio de rumbo ac-
tual hacia un nuevo rumbo de rup-
tura con el capitalismo. De no ser 
Chávez el candidato exigiremos lo 
mismo que pedimos para las can-
didaturas para las gobernaciones 
y alcaldías: amplia participación 
popular para decidir o refrendar 
a los candidatos y elaboración  de 
un programa revolucionario de 
gobierno desde las bases. 

A pesar de la incertidumbre 
hay, sin embargo, certezas. La 
nuestra es que es imprescindible 
hacer todos los esfuerzos posibles 
para que el pueblo bolivariano, 
marginado de las decisiones, vuel-
va a ser protagonista principal de la 
construcción de su futuro. 

Extracto de un texto de 
Carlos Miranda

la lucha por el nuevo modelo, 
los integrantes de la Plancha y 
su ubicación en la misma fueron 
decididos por los trabajadores en 
una elección primaria realizada en 
toda la planta.

El extraordinario resultado 
que obtuvo la plancha 2 integrado 
por los camaradas que estuvieron 
al frente de la lucha, es la corona-
ción de esta revolución sindical 
que venía desarrollándose. 

El desafío que viene es,  en pri-
mer lugar la lucha por el contrato 
colectivo nuevo con el mismo 
método de democracia obrera que 
se ha logrado instalar en Chrysler 
Venezuela. En segundo lugar  la 
construcción de la federación 
nacional de trabajadores automo-
trices. Y en tercer lugar el reagru-
pamiento y reorganización de los 
sindicatos clasistas del importante 
estado industrial de Carabobo.

De la incertidumbre a una nueva 
etapa en la Revolución Bolivariana
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Alejandro Bodart viaja a Grecia para las elecciones del 17 de junio

Estamos a menos de dos sema-
nas de las elecciones en Grecia, y
el marco general es de
profundización de la crisis capi-
talista en el viejo continente. No
solamente por lo imprevisible del
futuro griego, como es visto des-
de los ojos del poder financiero
europeo por un posible triunfo
de la coalición de izquierda
Syriza. Sucede que a la vez la cri-
sis en Europa se desarrolla tam-
bién por la no solución de los
problemas económicos y finan-
cieros en todos sus países, y por-
que va creciendo en la mayoría
de ellos, un proceso de luchas y
resistencia a los ajustes.
Durante estos días, se ha ido con-
firmando un nuevo salto en los
números de desocupación que ya
superan el 11% en toda la U.E.,
una profundización colosal de la
crisis española que ya tienen ni-
veles impensados recolocando la
posibilidad de tener que activar

los mecanismos de salvataje eco-
nómico por parte de Europa. Y
en medio de este proceso el ma-
lestar social se multiplica por el
continente. Al mismo tiempo,
entre la resistencia griega y la
posibilidad  de una nueva derro-
ta de los partidos del ajuste en
ese país y las movilizaciones que
crecen en otros países, lo que es-
tán entrando en zona de fracaso
es la receta orquestada por Ale-
mania y Francia de ajuste salvaje
sobre todo el continente. Los pro-
pios dirigentes de la burguesía
tienen que repensar su estrategia,
tras las elecciones griegas y las
legislativas de Francia, vendrá la
Cumbre de Bruselas los días 28
y 29 de junio, donde se tendrá
que reafirmar la política de ajus-
te irrestricto “a lo Merkel” o un
cambio obligado de política.
La crisis europea, incluyendo el
ingreso a recesión de varios de sus
países coloca un nuevo momen-
to de la crisis global. Detrás de la
crisis larga de la eurozona se ali-
menta la cada vez más tenue re-
cuperación estadounidense, la
desaceleración económica de Chi-
na, la baja del crecimiento de
Brasil y su  importante caída de
producción industrial. En este

nuevo momen-
to, ha comenza-
do la crisis de
los países emer-
gentes que la
venían resis-
tiendo. Y en
este contexto se
inscribe tam-
bién la realidad
de Argentina,
que ya no mira
la crisis desde
lejos sino como
parte integran-
te de su
cotidianiedad.
Es en medio de este mundo en
crisis que el pueblo griego irá por
segunda vez a elecciones, tras la
caída de los partidos del ajuste
en las elecciones de mayo y el sal-
to hacia adelante de Syriza. A
pocos días de la segunda contien-
da, la coalición de izquierda ha
seguido su curva ascendente en
medio de su propuesta de no pa-
gar el ajuste acordado por el go-
bierno saliente. Y cosechando a
su favor la bronca de una franja
de masas que busca una salida
alternativa. Pero el poder políti-
co europeo y griego también ac-
túa, y hacen todo lo posible por
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levantar a la opción conservadora
para evitar el triunfo de Syriza.
Con encuestas y pronóstico de
elecciones reñidas, Grecia vive
hoy una disyuntiva, y en pocos
días se sabrá de este cruce de ca-
minos, por cual se habrá optado.
Desde el MST vamos a llevar has-
ta Grecia nuestro apoyo al pue-
blo griego que en las calles y en
las elecciones enfrenta el ajuste
y a los candidatos de los viejos
partidos. Y bregamos por una
salida a favor de los trabajado-
res y el pueblo, sin ajuste y en
donde la crisis la paguen los que
la provocaron. De ganar Syriza

Río + 20 y la Cumbre de los Pueblos

En defensa de nuestros recursos y el medio ambiente
Entre los días 20 y 22 de

junio se llevará a cabo en Río
de Janeiro, la Conferencia de
Naciones Unidas sobre Desa-
rrollo Sustentable conocida
como Cumbre de la Tierra Río
+ 20 (en alusión a que hace 20
años se realizó la primer cum-
bre de la tierra). En este even-
to, que contará con presiden-
tes o funcionarios de primer
orden de más de 80 países Na-
ciones Unidas y los países
hegemónicos querrán hacer pa-
sar un modelo llamado de “eco-
nomía verde”, que detrás de
una pantalla de supuesta pre-
ocupación ambiental solo bus-
ca alimentar nuevas vías de in-
versiones y expansión del capi-
talismo especulativo para su
propia riqueza y desarrollo.
Como parte de su estrategia de
utilización de los recursos na-
turales y estratégicos en fun-
ción de su ganancia y de actuar

en el marco de la
crisis global que vi-
vimos. Detrás del
discurso buscan po-
nerle precio y hacer
un mercado sobre
todo, incluyendo el
agua y el medio am-
biente.

Como parte de la
misma crisis, posible-
mente en el evento
haya debates y dis-
tintas miradas, principalmente de
los países dependientes. Ya que
representan distintas realidades,
necesidades económicas e intere-
ses.  Pero estas diferencias que son
lógicas, intenta pasarse en boca
de algunos gobiernos como una
lucha entre “gobiernos progresis-
tas” y las potencias. Pero en el
debate de fondo la realidad no es
así, ya que si bien es cierto que
las grandes potencias son princi-
pales responsables de la destruc-

ción del planeta, los
gobiernos de países
dependientes mal lla-
mados progresistas,
también agreden la
naturaleza, permiten
la explotación de
nuestros recursos y son
cómplices y parte del
saqueo que sufren
nuestros países.

 Valga el ejemplo del gobier-
no argentino de Cristina
Kirchner que permite a las
transnacionales mineras destruir
enormes territorios mientras sus
funcionarios son socios del saqueo
y la gendarmería reprime a los
que se oponen. O el caso de
Humala en Perú, enfrentado a la
población de Cajamarca que lu-
cha contra el proyecto Conga.
Menos aún, podemos esperar que
en el marco de la Cumbre de Río
sea por ejemplo el gobierno chi-
no quien defienda nuestros inte-
reses frente a otras potencias,
cuando es uno de los principales
interesados en seguir explotando
en Latinoamérica nuestros recur-
sos. O el gobierno de Dilma en
Brasil, que aunque ahora esté por
presentar un proyecto de dos zo-
nas de protección ambiental, a la
vez permitió todos estos años la
deforestación de zonas enormes

y fogonea en Brasil y en
países limítrofes el desa-
rrollo de negocios por en-
cima de la defensa del
medioambiente.

La Cumbre de los
Pueblos

Paralelo al evento de Río
+ 20 se desarrollará la Cum-
bre de los Pueblos, donde
una enorme y muy diversa

cantidad de organizaciones socia-
les, políticas, ambientales,
ecologistas y de otros tipos, nos
daremos cita para debatir como
enfrentar la depredación del pla-
neta y como organizar las luchas
contra los gobiernos, que más allá
del color de turno, atacan por in-
tereses económicos nuestros recur-
sos naturales y estratégicos y nues-
tro medio ambiente.

En este sentido es que desde
el MST vamos a participar de la
Cumbre de los Pueblos, para lle-
var nuestras propuestas sobre el
tema y para ayudar a la socializa-
ción de las luchas que se vienen
llevando adelante en Famatina,
Tinogasta, el Chaco impenetra-
ble agredido por inversiones ex-
tranjeras y por la instalación de
una base militar financiada por
el Comando Sur de los EEUU
bajo la excusa de “ayuda huma-
nitaria para desastres naturales”.

Eso permite y avala el gobierno
de CFK.

Y también vamos a la cum-
bre de los pueblos para  inter-
cambiar, con militantes y acti-
vistas de distintos países, sobre
como avanzar en nuestras de-
mandas. Sabiendo que así como
un primer paso es el apoyo a to-
das las luchas que enfrentan la
destrucción y el robo de nues-
tras riquezas, la salida por la que
luchamos va unida al enfrenta-
miento a los gobiernos que lo
permiten   y   a  la   construcción
de alternativas políticas antica-
pitalistas y socialistas. Que lu-
chan por un modelo económico
que rompa con el extractivismo
y la depredación y  planifique la
producción y todo lo referente a
nuestras riquezas naturales y es-
tratégicas en función de las ne-
cesidades populares y en común
con las comunidades de las zo-
nas en cuestión. Como construir
este modelo es un debate abier-
to al cual la Cumbre de los Pue-
blos le sumará miles de voces y
honestos e interesantes aportes.
En el marco de saber que el con-
tinente que queremos se cons-
truye entre millones y parándo-
nos de frente contra todos los po-
deres capitalistas e imperialistas
que subsisten y vienen por todo.

S.G.

las elecciones se abrirá una nue-
va etapa en el país, donde la po-
sibilidad de un cambio de rum-
bo estará planteada. Y esto pue-
de repercutir sobre todo el vie-
jo continente. Así de apasionan-
te se ve el futuro. A nuestro re-
greso de Grecia haremos cono-
cer, entre la militancia de iz-
quierda y popular de nuestro
país, las conclusiones que ha-
yamos extraído en este viaje.
Porque son los primeros sínto-
mas de búsqueda de caminos
hacia la izquierda, que antici-
pan posiblemente los tiempos
que se vienen.

La crisis de Europa y el cruce de caminos griego
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Nuestro diputado Alejandro Bodart viaja a Grecia

Vilma Ripoll y el MST: marcha en el día del medio ambiente en Bs. As.



implantó la feroz Ley de Residencia contra
obreros extranjeros que luchaban contra la
explotación capitalista, y autor de las prime-
ras leyes represivas contra los trabajadores.
El 1° de mayo de 1904 Roca ordenará repri-
mir violentamente la tradicional movilización
obrera causando el primer mártir de la clase
obrera argentina: el marinero Juan Ocampo,
de 18 años de edad.

Por eso mantener su figura en monumen-
tos, nombres de calles y el billete de mayor
valor de la moneda nacional es un insulto
también a los trabajadores y su digna histo-
ria de lucha.

Hay sectores sociales y políticos que justi-
fican a Roca porque “fundó la Argentina
moderna” con sus edificios, fronteras inter-
nas y la casa de gobierno. Con ese mismo
criterio, podríamos justificar a Hitler y ex-
plicar que “aunque exterminó algunos mi-
llones de judíos, con errores y abusos…hizo
la Alemania del auto popular (el Volkswagen)
y de las primeras autopistas”. Tal cual.

La Historia tiene que estar dirigida
por la Ética. Si no, no hay futuro para
la humanidad.

Desmonumentar el país de Roca, sím-
bolo de genocidio, represión y racismo,
hace parte de ese desafío.

Yo invito entonces a jóvenes, docen-
tes, artistas y trabajadores, a adherir a
esta iniciativa convocada bajo el nom-
bre de “Chau Roca” para multiplicar en
cada lugar del país actividades de deba-
te, de producción artística como así tam-
bién a recolectar llaves u objetos de bron-
ce en desuso para reunir el material que
falta para terminar el proyecto
escultórico de la Mujer Originaria con
el que nos proponemos reemplazar a
Roca en su actual emplazamiento en la
Capital del país. Asimismo, convoco a
reunir miles de firmas en apoyo a la ini-
ciativa del diputado Alejandro Bodart y
de otros legisladores para trasladar el
monumento del genocida.

por Osvaldo Bayer

Con esta iniciativa que-
 remos intentar junto a

un grupo de artistas, profe-
sionales, trabajadores de la

cultura, docentes y jóvenes estudiantes,
darle impulso a una gran campaña de al-
cance nacional que provoque el debate
público sobre temáticas fundamentales de
nuestra historia y de nuestro presente.

Durante un tiempo en mi caso con
otra gente amiga nos reunimos junto al
monumento al general Julio A. Roca,
allí en la diagonal del mismo nombre,
que manos anónimas re-bautizaron con
el nombre de “Pueblos Originarios”. Nos
llevó a hacer aquello una cuestión de
Ética. Nos preguntamos cómo tener el
monumento más grande dedicado a
quien no sólo había realizado una cam-
paña para eliminar a los habitantes ori-
ginarios de nuestras pampas sino, ade-
más, para quedarse con esas tierras. Pero
fue sólo eso: a quién había sido el que

La campaña que estamos iniciando tiene un carácter plural y
abierto. La convocatoria que hicimos junto a Osvaldo Bayer tuvo
adhesión entre estudiantes, artistas, investigadores,
comunicadores, profesionales y militantes sociales. Integra distintas
ideas y opiniones y funciona de forma democrática en asamblea y
comisiones de trabajo. Sin embargo nos proponemos multiplicar
fuerzas y replicar iniciativas en todos lados: profesorados,
facultades, colegios, sindicatos, barrios, centros culturales. Para
eso, hacen falta más cabezas y cuerpos. Si estudiás, si trabajás, si
hacés arte, si sos seguidor de la obra de Bayer, si estás por otros
valores distintos a los del genocidio, el saqueo y la represión…
sumate.

Para eso, escribí a: chauroca2012@gmail.com

13 de junio - 18 hs. Charla Magistral en Filosofía y Letras de la UBA, estará
presente Félix Díaz, cacique qom - Puán 470 CABA

15 de junio - 18 hs. Charla Magistral en el IUNA - French 3614 CABA

17 de junio - 17 hs. Presentación de la campaña en la sala Alberdi y en apoyo
a la toma- Puesta en escenade  "Hijos de la Tierra" dirigida por Josefina Torino.
Centro Cultural General San Martín - Sarmiento 1551 6º piso CABA

18 de junio - 18 hs. Charla Magistral en el profesorado Joaquín V. González -
Ayacucho 632 CABA

21 de junio - Desde las 15:30 hs. Jornada contracultural con teatro y música -
Con la presencia de la banda “Arbolito” y otros números sorpresa.

Manifiesto: Chau Roca ahora

Sumate a la ComisiónActividades con Osvaldo Bayer

Aportá una llave: hacen falta 5 toneladas de bronce para completar el proyecto escultórico
de la mujer originaria. Y firmá el petitorio en las mesas de la campaña.

Permanente “Chau Roca”
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